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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 341 
- без перепечаток 243 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 "СКА Арена" 

 
Как выглядит самый большой хоккейный стадион в мире, где пройдет 
Матч звезд КХЛ, когда сюда переедет СКА (Чемпионат.com) 
Побывали на месте проведения Матча звезд КХЛ - 2023. 

перейти к статье 

Вице-губернатор Санкт-Петербурга назвал "СКА Арену" самым 

современным хоккейным стадионом в мире (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вице-губернатор Санкт-Петербурга Борис Пиотровский назвал "СКА Арену" 
самым современным хоккейным стадионом во всем мире, отметив 
преимущества ледового комплекса. 

перейти к статье 

Гендиректор "СКА Арены": "Вместе с Медведевым определяем дату, 
когда сюда может зайти хоккейный клуб СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский заявил, что находится 
в тесном взаимодействии с хоккейным клубом СКА, в частности с председателем 
совета директоров армейцев Александром Медведевым, с которым они на 
данный момент определяют, когда команда сможет сыграть на новой домашней 
арене. 

перейти к статье 

Гендиректор "СКА Арены" рассказал, может ли дворец принять 
международные матчи (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гендиректор "СКА Арены" рассказал, может ли дворец принять международные 
матчи  

перейти к статье 

Генеральный директор "СКА Арены" назвал причины поздней сдачи 
объекта в эксплуатацию (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский заявил, что поздняя 
сдача объекта в эксплуатацию связана с отказом зарубежных компаний от 
сотрудничества и санкциями, которые не позволяли закупить нужное 
оборудование. 

перейти к статье 

Гендир "СКА Арены": вдохновлялись фигурным катанием в плане 
дизайна (Р-Спорт) 
Гендир "СКА Арены": в первую очередь вдохновлялись фигурным катанием 

перейти к статье 



 

 

Гендиректор "СКА Арены" рассказал, в чем состоит уникальность объекта 
в Санкт-Петербурге (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский рассказал, в чем 
заключается уникальность объекта в Санкт-Петербургt. Сегодня на арене 
пройдет первый тестовый матч. 

перейти к статье 

Директор "СКА-Арены" рассказал, при каких условиях площадка примет 
матчи сборной (ТАСС) 
В декабре новый ледовый дворец примет мероприятия в рамках Фонбет - Матча 
звезд Континентальной хоккейной лиги 

перейти к статье 

Гендиректор "СКА Арены" сообщил, что стоимость объекта составляет 60 
млрд рублей (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гендиректор "СКА Арены" сообщил, что стоимость объекта составляет 60 млрд 
рублей  

перейти к статье 

"Ажиотаж в плане билетов огромный". Гендиректор "СКА Арены" - о 
Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский отметил высокий 
зрительский интерес к ФОНБЕТ Матчу звезд Континентальной хоккейной лиги, 
который пройдет на новой "СКА Арене". 

перейти к статье 

Примерных дат переезда СКА на новую арену еще нет, заявил 
Сватковский (Р-Спорт) 
Сватковский заявил, что примерных дат переезда клуба СКА на новую арену еще 
нет 

перейти к статье 

"Оцениваю "СКА Арену" на уверенные 10 баллов. Минус только один - от 
метро далековато" - комментатор матчей СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный комментатор Андрей Шестаков, работающий на матчах СКА, в 
разговоре с "Матч ТВ" оценил "СКА Арену" на 10 баллов из 10. 

перейти к статье 

Пресс-секретарь "СКА Арены": со СКА конфликта нет, Медведев высоко 
отзывался о стадионе (Чемпионат.com) 
Пресс-секретарь "СКА Арены" Антон Куревин заявил о диалоге с хоккейным 
клубом СКА и высокой оценке арены от председателя совета директоров СКА 
Александра Медведева. 

перейти к статье 

Полиция и Росгвардия группируются у "СКА Арены". Самый большой 
хоккейный стадион в мире готовится к открытию (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Служебный транспорт силовиков прибывает к зданию "СКА Арены" в Московском 
районе Петербурга. 

перейти к статье 

"Мы тут монтаж делали, сказали прийти на хоккей". На "СКА Арене" 
провели первый матч (Фонтанка (fontanka.ru)) 



 

 

За две недели до своего первого большого события - Матча всех звезд КХЛ - на 
новенькой "СКА Арене" провели тестовую игру.  

перейти к статье 

Готовая "СКА Арена" приняла первых зрителей! Как выглядит 
крупнейший ледовый дворец мира изнутри. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Строили, строили, и, наконец, построили!  

перейти к статье 

Первый тестовый хоккейный матч прошел на "СКА-Арене" (ТАСС) 
Команда "Рыцари Петербурга" победила "Невских звезд" со счетом 5:3 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Не сильно удивлюсь, если Матч звезд КХЛ будет 
открывать принц Гарри" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Хаванов о первом российском Матче звезд: "Счет был какой-то 
неимоверный, организация понравилась больше самой игры" (Sport24.ru) 
Бывший защитник московского "Динамо" Александр Хаванов поделился 
воспоминаниями о первом Матче звезд в истории российского хоккея.  

перейти к статье 

Гальченюк стал рекордсменом по количеству очков за один сезон среди 
американцев в СКА (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Алекс Гальченюк отметился результативной передачей в 
матче с нижегородским "Торпедо". 

перейти к статье 

Гусев вышел на чистое пятое место в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ (Sport24.ru) 
В воскресенье, 26 ноября, московское "Динамо" одержало волевую победу над 
минским "Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Женская команда", "Балет устроили" и "Я тебе машину сожгу". Лучшие 
трэштоки в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккей - игра эмоций. И иногда их бывает сложно контролировать. 

перейти к статье 

Финны готовятся отобрать "Хартвалл Арену" у главного тренера СКА. 
Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 



 

 

Экс-директор "Трактора": команда уставшая, эмоций не хватает, запал 
начинает пропадать (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил игру челябинского клуба 
в последних матчах. 

перейти к статье 

"В "Спартаке" кайфую от хоккея по-особенному". Лучший бомбардир 
регулярки - о невероятном старте сезона (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью лучшего бомбардира КХЛ и лидера московского "Спартака" Николая 
Голдобина.  

перейти к статье 

Никита Лямкин: нам нужно выбираться из нехорошего положения 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Никита Лямкин рассказал о причинах неровной игры 
фаворитов чемпионата и о том, что должно помочь казанскому клубу выполнить 
главную задачу. 

перейти к статье 

"Назначение Билялетдинова не ошибка". Интервью генменеджера "Ак 
Барса" - о спаде команды и новичках (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Марат Валиуллин не видит трагедии в результатах команды.  

перейти к статье 

"Ак Барс" возвращается в Казань с победой и большими проблемами 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Выезд в Москву и соседние города для "Ак Барса" прошел не самым лучшим 
образом.  

перейти к статье 

Алексей Кудашов оценил выход московского "Динамо" на первое место в 
Западной конференции (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о победе над 
минскими одноклубниками (4:1). 

перейти к статье 

"Удручает, что так играют взрослые хоккеисты". Квартальнов - о 
поражении от московского "Динамо" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Динамо" Минск Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение от московского "Динамо" в КХЛ (1:4).  

перейти к статье 

Зислис порадовался, что Квартальнов не возглавил "Спартак" или 
"Металлург" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал поражение 
минского "Динамо" от московских одноклубников (1:4). 

перейти к статье 

Мартемьянов о поражении от "Сочи": команда пропускает мимо ушей 
указания тренерского штаба (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение в 
матче с "Сочи" (2:5). 



 

 

перейти к статье 

Игру Мичкова подвергают критике уже не в первый раз (Sports.ru/tribuna) 
Матвей Мичков - российский хоккеист, центральный и правый нападающий 
команды ХК "Сочи".  

перейти к статье 

"Охренел, пацанчик!" Игрок "Амура" высказал претензии Мичкову по 
поводу его падений на лед (Чемпионат.com) 
В Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" прошел очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Амуром" и "Сочи". Волевую победу в матче одержали сочинцы со счетом 5:2. 

перейти к статье 

"Его хоккейный IQ зашкаливает". Журналист из США - об игре Мичкова в 
матче с "Амуром" (Чемпионат.com) 
Журналист Билл Мельцер на своей странице в соцсети Х (ранее Twitter) оценил 
игру форварда "Сочи" Матвея Мичкова в матче с "Амуром". 

перейти к статье 

"Я проводил с ним больше времени, чем с женой". Ларионов - бывший 
агент скандальной звезды СКА Гальченюка (Sports.ru/tribuna) 
Помогал ему на драфте НХЛ.  

перейти к статье 

К. Меньшиков: "Мамы игроков СКА на площадке после матча - самое 
трогательное, что я видел (Чемпионат.com) 
Бронзовый призер чемпионата СССР-1971 в составе СКА Константин 
Меньшиков признался, что его расторгала идея армейцев пригласить на лед мам 
игроков после окончания матча с "Торпедо". 

перейти к статье 

Реально ли привезти Кубок Гагарина в Уфу? Большое интервью главного 
тренера "Салавата Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Виктор Козлов - о своих игроках и других командах. 

перейти к статье 

Мы рано списываем "Адмирал". Команда поборется за плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб усилился и начинает набирать. 

перейти к статье 

В "Сибири" рассказали про интерес к нападающему "Локомотива" 
Чеховичу (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский рассказал, об интересе 
клуба к форварду "Локомотива" Ивану Чеховичу. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ прокомментировал отмену гола в матче "Локомотива" 
и СКА (Sports.ru/tribuna) 



 

 

Алексей Анисимов признал, что шайбу, забитую Рушаном Рафиковым за секунду 
до конца встречи, стоило засчитывать. 

перейти к статье 

В передаче "Судейская" разобрали резонансный момент матча 
"Локомотив" - СКА (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча 18 ноября "Локомотив" - "СКА", когда за секунду до завершения 
третьего периода при счете 1:2 хозяева забросили шайбу в ворота соперника, 
однако арбитры не засчитали взятие ворот из-за нарушения процедуры 
вбрасывания. 

перейти к статье 

В программе "Судейская" разобрали спорный гол Гусева в ворота 
минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча "Динамо-Минск" - "Динамо-Москва", где после спорного эпизода на 
пятачке шайбу оформил Никита Гусев. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник "Спартака" Илья Гаврилов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алена Ашина перешла в "Динамо-Неву" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Хоккеистка переехала в Санкт-Петербург в результате обмена.  

перейти к статье 

"Есть мотивация взять реванш". Милена Третяк о предстоящем Матче 
Звезд ЖХЛ 2023 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Вратарь "Белых Медведиц" выступает за челябинскую команду с момента ее 
основания в 2021 году.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк совершил поездку в Южно-Сахалинск (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Программа пребывания президента ФХР на Сахалине была насыщенной.  

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 



 

 

Матыцин призвал НХЛ одуматься и привлечь российских хоккеистов к 
турниру сборных (ТАСС) 
Соревнование среди национальных команд, в котором будут играть только 
хоккеисты НХЛ, планируется провести в феврале 2025 года 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Ижсталь" заключила просмотровые контракты с Вячеславом и 
Владиславом Ушениными (Чемпионат.com) 
ХК "Ижсталь" заключила просмотровые контракты с 31-летними Вячеславом и 
Владиславом Ушениными сообщает пресс-служба клуба.  

перейти к статье 

Малкин ответил на вопрос о том, кого считает лучше - Кросби или 
Овечкина (Sport24.ru) 
Российский нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин ответил на вопрос, кого 
считает лучше - капитана "пингвинов" Сидни Кросби или своего 
соотечественника форварда "Вашингтона" Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Америка рукоплещет русскому таланту! Он пережил операцию, получил 
шайбой в ухо, но не сдался и стал героем (Sport24.ru) 
Есть первый гол в сезоне от Андрей Свечникова.  

перейти к статье 

Воронков рассмотрит возвращение в КХЛ только в случае отправки в АХЛ 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков 
намерен продолжить выступать в НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Матч звезд Студенческой хоккейной лиги завершился победой команды 
Запада (Аргументы и Факты (chel.aif.ru)) 
Команда Западной конференции одержала победу над командой Восточной 
конференции в Матче звезд Студенческой хоккейной лиги 

перейти к статье 

На менеджера "Авангарда" завели уголовное дело (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
На менеджера "Авангарда" завели уголовное дело  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

"СКА Арена" 
 

Как выглядит самый большой хоккейный стадион в мире, где пройдет 
Матч звезд КХЛ, когда сюда переедет СКА (Чемпионат.com, Москва, 26 
ноября 2023) 
Побывали на месте проведения Матча звезд КХЛ - 2023. 
Где-то еще лежит строительная пыль, где-то еще не снята защитная пленка, но 
"СКА Арена" начала оживать и наполняться хоккеем. Стадион готов на 100%, 
наводится последний лоск, и за две недели до Матча звезд КХЛ здесь проводят 
генеральную репетицию - хоккейный матч с болельщиками, на котором 
происходит проверка и наладка всех систем. Корреспондент "Чемпионата" 
побывала на месте событий и посмотрела все собственными глазами. 
"Процент готовности сооружения к Матчу звезд КХЛ? Коллеги сегодня находятся 
вместе с нами на тестовом мероприятии, которое как раз и проводится для того, 
чтобы наши команды глубоко познали друг друга и почувствовали свое 
взаимодействие. Знаю, что будет очень насыщенная программа, одно из самых 
красивых открытий, которое бы мы видели. 
Признаюсь, что нам предстоит еще много друг с другом поработать, чтобы 9 
декабря произошел перформанс, которого мы все ожидаем. Коллеги нас 
поддерживают, многое подсказывают, находятся рядом с нами, и я абсолютно 
уверен, что нас ждет прекрасный Матч звезд, очень интересное содержание, 
приедут лучшие игроки нашей страны, КХЛ. Этот объект им понравится", - 
рассказал журналистам генеральный директор арены Дмитрий Сватковский. 
Цифры "СКА Арены" 
Предварительная стоимость: около 60 млрд рублей  
 Длительность строительства: 36 месяцев  
 Площадь: 182 тыс. кв. м  
 Вместимость: 21 540 зрителей (хоккей), до 23 000 мест (другие мероприятия) 
Масштабное сооружение встречает надписью "СКА Арена" под крышей. Многие 
стадионы сейчас используют свои названия в коммерческих целях, но здесь 
ничего менять не планируют. Пресс-секретарь "СКА Арены" Антон Куревин, 
предвосхищая мой вопрос, высказался о слухах о нежелании СКА переезжать из 
"Ледового дворца" на новую арену. 
"Название "СКА Арена" никто менять не планирует. Сейчас все ждут решения, 
когда сюда переедет СКА, но пока не время это анонсировать. Каждый занят 
своими задачами. СКА рвется вперед с восьмой победой подряд, здесь все 
приводится в порядок и готовится к Матчу звезд. Но диалог арены с клубом есть, 
и Александр Иванович Медведев, побывав на арене, очень высоко о ней 
отзывался. С точки зрения переговорного процесса сложностей нет, просто взять 
и перевезти клуб на новое место - действительно сложный процесс. Никакого 
конфликта нет", - сообщил "Чемпионату" Куревин. 
На раздевалки и другие подтрибунные помещения лично посмотреть не удалось 
- туда журналистов не пустили. Но там банально еще не все готово. С учетом 
того, что домашняя раздевалка - это сердце команды, где все должно быть 
идеально, устраивать переезд СКА, естественно, пока рано. 
"СКА Арена" в скором времени будет готова принимать мероприятия любой 
направленности и масштаба. "Интерес от организаторов мероприятий есть, 
поступают запросы как по линии спортивных федераций, так и по линии 
культурных мероприятий. Здесь и рок-концерты, и поп-концерты, и оперные 
концерты можно проводить, акустика позволяет делать абсолютно любые шоу и 



 

 

мероприятия. Все делалось исходя из максимального учета пожеланий города, 
аудитории, потенциальных заказчиков и организаторов. 
За четыре часа арена может трансформироваться под любое мероприятие. 
Теннис, баскетбол, фигурное катание, здесь можно проводить соревнования по 
почти 20 видам спорта. Помимо этого - концерты, шоу, показы, что угодно", - 
сообщил "Чемпионату" Куревин. 
Уже сейчас, даже когда все приготовления к открытию не закончены, все 
выглядит потрясающе красиво и удобно для зрителей. Дизайн стадиона навеян 
космическими мотивами. Плавные белые линии, сглаженные углы, 
иллюминаторы на дверях - лаконичная ретрофутуристика. В чаше арены - 
широкие проходы, мягкие кресла, 21 540 мест для зрителей, первые ряды 
нижнего яруса находятся на расстоянии вытянутой руки от заградительного 
стекла. Вообще, видимость с любого места обещают хорошую, без слепых зон. 
Расстояние между рядами достаточное для того, чтобы вместить самых высоких. 
Тесно точно быть не должно. Надо льдом парит самый большой медиакуб в 
Европе площадью около 850 квадратных метров. На нем сегодня тестировали 
графику для Матча звезд. 
Посетил стадион и вице-губернатор Санкт-Петербурга Борис Пиотровский. Он 
считает, что новый стадион станет еще более культовым местом, чем был СКК: 
"Этот день настал, мы долго к нему готовились. Наконец доказали в очередной 
раз всему миру, что Санкт-Петербург - не только культурная, но и спортивная 
столица, с самой развитой спортивной инфраструктурой. Сегодня мы находимся 
на самом современном хоккейном стадионе в мире. В ближайшие годы нас ждут 
здесь сотни ярких представлений, матчей, спортивных соревнований, концертов, 
культурно-массовых мероприятий. 
Мы говорим не только о хоккейном стадионе, но и о новом спортивном кластере. 
Мы реализуем крупные инфраструктурные проекты, ориентируясь на поручения 
президента о привлечении в спорт жителей Санкт-Петербурга. Вокруг стадиона 
созданы все условия для занятия разными видами спорта. 
Мы говорим про будущее нашей страны, которое начинается уже сегодня. 
Конечно, мы будем вспоминать и прошлое, но наша задача - развиваться в ногу 
со временем, делать Россию великой страной, а для этого надо предпринимать 
смелые шаги. Здорово, что мы этот шаг сделали, сегодня на месте, где был 
устаревший стадион, мы видим новый, современный, самый большой в мире 
хоккейный стадион. Думаю, это будет гораздо более культовое место, чем СКК". 
Сегодня на матч запланировали посещаемость в 10 тысяч зрителей - столько 
заявок было подано жителями Санкт-Петербурга. А уже 9 декабря "СКА Арена" 
распахнет свои двери для любителей КХЛ - билеты раскупаются активно, и 
стадион ожидает аншлаги.  

https://www.championat.com/hockey/article-5333914-kak-vyglyadit-samyj-bolshoj-
hokkejnyj-stadion-v-mire-gde-projdyot-match-zvyozd-khl-kogda-syuda-pereedet-
ska.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-губернатор Санкт-Петербурга назвал "СКА Арену" самым 
современным хоккейным стадионом в мире (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
26 ноября 2023) 
Вице-губернатор Санкт-Петербурга Борис Пиотровский назвал "СКА Арену" 
самым современным хоккейным стадионом во всем мире, отметив 
преимущества ледового комплекса. 

https://www.championat.com/hockey/article-5333914-kak-vyglyadit-samyj-bolshoj-hokkejnyj-stadion-v-mire-gde-projdyot-match-zvyozd-khl-kogda-syuda-pereedet-ska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5333914-kak-vyglyadit-samyj-bolshoj-hokkejnyj-stadion-v-mire-gde-projdyot-match-zvyozd-khl-kogda-syuda-pereedet-ska.html
https://www.championat.com/hockey/article-5333914-kak-vyglyadit-samyj-bolshoj-hokkejnyj-stadion-v-mire-gde-projdyot-match-zvyozd-khl-kogda-syuda-pereedet-ska.html


 

 

Ранее объект был введен в эксплуатацию, в воскресенье на "СКА Арене" была 
организована экскурсия для журналистов. 26 ноября на "СКА Арене" пройдет 
товарищеский матч звезд студенческой хоккейной лиги. 9 и 10 декабря 2023 года 
ледовый дворец примет Фонбет Матч звезд КХЛ 2023. 
 - Радостные впечатления. Этот день настал, мы долго его ждали. Мы доказали 
всему миру, что Санкт-Петербург не только культурная, но спортивная столица 
России. Мы находимся на самом современном хоккейном стадионе в мире. 
Арена готова принять больше 20 видов спорта, нас ждут спортивные, культурно-
массовые мероприятие, концерты. Мы говорим о спортивном кластере, который 
появился в этом районе. Почему нельзя было реконструировать старую арену? 
Находясь здесь, мы говорим про будущее нашей страны. Мы будем вспоминать 
прошлое, но наша задача - развиваться в ногу со временем и продвигать Россию. 
На месте, где находился устаревший стадион, мы видим самый современный и 
большой в мире стадион. Готова ли арена принять Олимпиаду? Инфраструктура 
города готова к спортивным соревнованиям любого уровня. Касательно 
Олимпиады ответят мои коллеги федерального уровня, - передает слова 
Пиотровского "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985302_Vicegubernator_SanktPeterburg
a_nazval_SKA_Arenu_samym_sovremennym_khokkejnym_stadionom_v_mire 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены": "Вместе с Медведевым определяем дату, 
когда сюда может зайти хоккейный клуб СКА" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский заявил, что находится 
в тесном взаимодействии с хоккейным клубом СКА, в частности с председателем 
совета директоров армейцев Александром Медведевым, с которым они на 
данный момент определяют, когда команда сможет сыграть на новой домашней 
арене. 
26 ноября на "СКА Арене" пройдет товарищеский матч звезд студенческой 
хоккейной лиги. 9 и 10 декабря 2023 года "СКА Арена" примет Фонбет Матч звезд 
КХЛ 2023. 
 - Мы находимся в тесном взаимодействии по регулированию наших отношений 
с хоккейным клубом СКА. Мы проводим тестовые мероприятия. Вместе с 
Александром Медведевым определяем дату, когда сюда может зайти хоккейный 
клуб СКА. Все зависит от календаря, логистики и других данных. 
Ставилась задача построить самую большую арену в мире. Если строить, то 
арену свыше 20 тысяч. Когда мы проанализировали ситуацию с вместимостью 
площадок, то приняли решение стать самой большой ледовой ареной в мире. 
Архитекторы создавали визуальный ряд для зрителей, чтобы они могли видеть 
происходящее на арене с любой точки. У нас разные углы наклона всех ярусов. 
Ограниченность видимости сведена к нулю, - передает слова Сватковского 
корреспондент "Матч ТВ". 
"СКА Арена" - многофункциональный спортивно-культурный комплекс в Санкт-
Петербурге, предназначенный для проведения соревнований по хоккею, а также 
культурно-развлекательных массовых мероприятий. Ледовый дворец станет 
домашним для петербургской команды СКА, выступающей в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985245_Gendirektor_SKA_Areny_Vmest
e_s_Medvedevym_opredelajem_datu_kogda_suda_mozhet_zajti_khokkejnyj_klub_S
KA 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985302_Vicegubernator_SanktPeterburga_nazval_SKA_Arenu_samym_sovremennym_khokkejnym_stadionom_v_mire
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985302_Vicegubernator_SanktPeterburga_nazval_SKA_Arenu_samym_sovremennym_khokkejnym_stadionom_v_mire
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985245_Gendirektor_SKA_Areny_Vmeste_s_Medvedevym_opredelajem_datu_kogda_suda_mozhet_zajti_khokkejnyj_klub_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985245_Gendirektor_SKA_Areny_Vmeste_s_Medvedevym_opredelajem_datu_kogda_suda_mozhet_zajti_khokkejnyj_klub_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985245_Gendirektor_SKA_Areny_Vmeste_s_Medvedevym_opredelajem_datu_kogda_suda_mozhet_zajti_khokkejnyj_klub_SKA


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены" рассказал, может ли дворец принять 
международные матчи (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Гендиректор "СКА Арены" рассказал, может ли дворец принять международные 
матчи  
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский во время экскурсии на 
объекте для журналистов рассказал, возможно ли проведение в дворце 
международного матча. 
9 и 10 декабря 2023 года "СКА Арена" примет Фонбет Матч звезд КХЛ 2023. 
 - Возможны ли здесь матчи хоккейной сборной России?  
 - После того, как наша арена войдет в реестр Минспорта РФ, Федерация хоккея 
России будет решать, какие команды и когда здесь будут играть. 
 - Были ли применены новаторские технологии в отношении заливки льда?  
 - Мы соответствуем регламенту КХЛ, это универсальные стандарты, которые 
выдвигает лига. Также это касается систем безопасности - у нас более 2500 
камер с системой распознавания лиц. 
 - Чем вы вдохновлялись при дизайне арены?  
 - В первую очередь, фигурным катанием. Если вы обратили внимание на фасад, 
он словно состоит из узоров на льду. Они вдохновили наших архитекторов на 
необычный дизайн фасада. А внутренний дизайн навеян фильмом "Отроки во 
Вселенной" - это история, космос, спорт. 
 - Могут ли на этой арене пройти международные матчи?  
 - История развивается по спирали. Сейчас между нами и IIHF возник холод, но 
он будет растоплен, и международные федерации повернутся к нам лицом. Я 
прекрасно знаю международную семью. Я знаю очень много желающих 
возобновить с нами отношения, - передает слова Сватковского корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985241_Gendirektor_SKA_Areny_rasska
zal_mozhet_li_dvorec_prinat_mezhdunarodnyje_matchi 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "СКА Арены" назвал причины поздней сдачи 
объекта в эксплуатацию (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский заявил, что поздняя 
сдача объекта в эксплуатацию связана с отказом зарубежных компаний от 
сотрудничества и санкциями, которые не позволяли закупить нужное 
оборудование. 
В воскресенье на "СКА Арене" проходит экскурсия для журналистов. Ранее 
объект был введен в эксплуатацию, его стоимость составляет 60 миллиардов 
рублей. 9 и 10 декабря здесь пройдет Фонбет Матч звезд КХЛ 2023. 
 - Арену собирались построить к маю 2023 года, к домашнему чемпионату мира 
(турнир был перенесен решением IIHF из Санкт-Петербурга в Финляндию и 
Латвию, - прим. ред.) Почему сдали только в ноябре?  
 - Мы никуда не спешили. Кроме того, попали в разные санкционные пакеты с 
точки зрения оборудования. Мы планировали использовать многие технологии с 

https://www.sports.ru/hockey/1115666198-gendirektor-ska-areny-stavilas-zadacha-postroit-samuyu-bolshuyu-arenu-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985241_Gendirektor_SKA_Areny_rasskazal_mozhet_li_dvorec_prinat_mezhdunarodnyje_matchi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985241_Gendirektor_SKA_Areny_rasskazal_mozhet_li_dvorec_prinat_mezhdunarodnyje_matchi
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1985269_Stoimost_SKA_Areny_sostavlajet_60_mlrd_rublej_zajavil_gendirektor_kompleksa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985226_Khotim_prinat_bolshe_20_tysach_zritelej_v_den_na_Matche_zvezd_KKhL__gendirektor_SKA_Areny


 

 

лучших арен мира, но многие компании отказались с нами работать. Нам 
пришлось делать переоборудование, и мы перевели многие наши сервисы на 
российские компании и технологии. Это была наша принципиальная задача. И 
могу сказать, что российские компании ничуть не хуже зарубежных. 
В ближайшей перспективе в России есть строительство нескольких дворцов - это 
и "Лужники", и ЦСКА... Мы знаем, что с российскими компаниями можно работать. 
 - Сколько билетов уже продано на Матч звезд КХЛ?  
 - Я знаю, что ажиотаж огромный. По моей информации, будет аншлаг, - передает 
слова Сватковского корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985239_Generalnyj_direktor_SKA_Areny
_nazval_prichiny_pozdnej_sdachi_objekta_v_ekspluataciju 

К заголовкам сообщений 

Гендир "СКА Арены": вдохновлялись фигурным катанием в плане 
дизайна (Р-Спорт, Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский заявил журналистам, 
что внешний дизайн сооружения был вдохновлен фигурным катанием.  
"По внешнему дизайну в первую очередь вдохновлялись фигурным катанием. На 
металлическом фасаде не повторяются элементы фигурного катания. Это узоры 
фигуриста на льду. Взяли за основу узоры Панина-Коломенкина. По внутренним 
интерьерам - они были вдохновлены фильмом "Отроки во вселенной". 
Дизайнеры вдохновлялись историей, космосом и спортом", - рассказал 
Сватковский.  
Также генеральный директор "СКА Арены" отметил, что многие компании 
отказались от сотрудничества из политических соображений.  
"Мы попали в санкционные пакеты с точки зрения оборудования. Многие 
компании отказались из политических соображений с нами работать и 
поставлять технологии. Поэтому мы перепроектировали технологии, взяли ПО 
российских компаний. Есть много перспективных компаний, которые готовы 
поставлять оборудование и ПО не хуже иностранных. Если бы не текущая 
ситуация в мире, то к маю бы успели все закончить. Размер площадки - 
канадский. Это регламент КХЛ. Был заказ, размеры согласованы. Есть 
возможность перестроить размеры", - добавил Сватковский.  

https://rsport.ria.ru/20231126/khokkey-1911924962.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены" рассказал, в чем состоит уникальность объекта 
в Санкт-Петербурге (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский рассказал, в чем 
заключается уникальность объекта в Санкт-Петербургt. Сегодня на арене 
пройдет первый тестовый матч. 
"Рады приветствовать вас в самом большом в мире ледовом дворце, 
насчитывающем 21 540 мест. Сегодня проходит первая тестовая игра. Буквально 
несколько недель назад мы получили разрешение на ввод в эксплуатацию 
данного объекта, и уже сегодня проводим первое тестовое мероприятие для 
подготовки проведения Матча звезд КХЛ. 
Основные задачи на сегодня - протестировать все основные инженерные 
позиции нашего объекта и совместно с КХЛ произвести взаимодействие наших 
команд для того, чтобы буквально через несколько дней принять свыше 20 тысяч 
зрителей на нашей арене. Уникальный объект, который представляет одни из 
лучших спортивных технологий, инженерных систем. Нашей уникальностью и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985239_Generalnyj_direktor_SKA_Areny_nazval_prichiny_pozdnej_sdachi_objekta_v_ekspluataciju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985239_Generalnyj_direktor_SKA_Areny_nazval_prichiny_pozdnej_sdachi_objekta_v_ekspluataciju
https://rsport.ria.ru/20231126/khokkey-1911924962.html


 

 

особенностью является медиакуб: около 850 квадратных метров, это самый 
большой медиакуб в Европе. 
И, конечно, самая главная задача нашей арены - это трансформация к 
проведению различных мероприятий, в том числе не только спортивных, но и 
концертов, общественно-значимых мероприятий. Сегодня мы открываем наш 
первый день, надеюсь, что у нас все получится. Собрана профессиональная 
команда, со многих арен, многие прошли школу Олимпийских игр в Сочи, 
чемпионата мира по футболу. Арена построена для петербуржцев, для россиян, 
уверены, что нас ждет успех. Сюда вложены не только архитектурная, 
инженерная и строительная мысли, но и сердца строителей, которые на 
протяжении нескольких лет строили этот объект", - передает слова Сватковского 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5333728-gendirektor-ska-areny-
rasskazal-v-chyom-zaklyuchaetsya-unikalnost-obekta-v-sankt-peterburge.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "СКА-Арены" рассказал, при каких условиях площадка примет 
матчи сборной (ТАСС, Москва, 26 ноября 2023) 
Решение о проведении на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге матчей сборной 
России по хоккею будет принято после того, как спортивный объект будет 
включен в реестр Минспорта. Об этом журналистам рассказал гендиректор 
арены Дмитрий Сватковский.  
Тестовый матч на "СКА-Арене" пройдет в воскресенье. В нем встретятся 
студенческие команды "Рыцари Петербурга" и "Невские звезды". 9-10 декабря 
дворец примет мероприятия в рамках Фонбет - Матча звезд Континентальной 
хоккейной лиги.  
"Мы находимся в тесном взаимодействии по урегулировании наших отношений 
с председателем совета директоров СКА Александром Медведевым. Первая 
задача - провести Матч звезд. Параллельно мы решаем со СКА, когда команда 
может зайти на арену, - сказал Сватковский. - Формируем список и реестр 
мероприятий. После принятия решений со СКА начиная с мая мы планируем и 
прорабатываем ряд концертных мероприятий".  
"Что касается проведения на арене матчей сборной России, то после того, как 
арена войдет в реестр Минспорта РФ на этой неделе, федерация будет решать, 
какие команды тут будут играть", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19381593 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены" сообщил, что стоимость объекта составляет 60 
млрд рублей (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Согласно государственной экспертизе проекта, стоимость "СКА Арены" 
составляет 60 миллиардов рублей, сообщил генеральный директор комплекса 
Дмитрий Сватковский. 
 - За сколько месяцев была построена арена? Какова ее стоимость?  
 - 36 месяцев строилась эта арена. Она вмещает 21542 зрителей. Стоимость, 
согласно госэкспертизе, составляет 60 млрд рублей, - передает слова 
Сватковского корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985229_Gendirektor_SKA_Areny_soobs
hhil_chto_stoimost_objekta_sostavlajet_60_mlrd_rublej 

Похожие сообщения (23): 

https://www.championat.com/hockey/news-5333728-gendirektor-ska-areny-rasskazal-v-chyom-zaklyuchaetsya-unikalnost-obekta-v-sankt-peterburge.html
https://www.championat.com/hockey/news-5333728-gendirektor-ska-areny-rasskazal-v-chyom-zaklyuchaetsya-unikalnost-obekta-v-sankt-peterburge.html
https://tass.ru/sport/19381593
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985229_Gendirektor_SKA_Areny_soobshhil_chto_stoimost_objekta_sostavlajet_60_mlrd_rublej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985229_Gendirektor_SKA_Areny_soobshhil_chto_stoimost_objekta_sostavlajet_60_mlrd_rublej


 

 

• Советский спорт, Москва, 26 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Форпост Северо-Запад (forpost-sz.ru), Санкт-Петербург, 26 ноября 2023 

• Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-Петербург, 26 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 26 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 26 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 26 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 ноября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 26 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 26 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ажиотаж в плане билетов огромный". Гендиректор "СКА Арены" - о 
Матче звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский отметил высокий 
зрительский интерес к ФОНБЕТ Матчу звезд Континентальной хоккейной лиги, 
который пройдет на новой "СКА Арене". 
9 и 10 декабря 2023 года "СКА Арена" примет Фонбет Матч звезд КХЛ 2023. 26 
ноября на арене пройдет товарищеский матч звезд студенческой хоккейной лиги. 
 - Коллеги из КХЛ находятся с нами на тестовом мероприятии. Мы его проводим, 
чтобы команды почувствовали взаимодействие, и 9-10 числа мы могли бы 
провести Матч звезд. Это будет одно из самых красивых открытий. Нам 
предстоит много поработать, чтобы 9 числа произошел перформанс. Я уверен, 
что у нас будет замечательный Матч звезд КХЛ. Ажиотаж в плане билетов 
огромный, - передает слова Сватковского корреспондент "Матч ТВ".  

"СКА Арена" - многофункциональный спортивно‑культурный комплекс, 

предназначенный для проведения соревнований по хоккею, а также культурно‑
развлекательных массовых мероприятий. Ледовый дворец рассчитан на 
посещение более 21,5 тыс. человек на различных хоккейных мероприятиях (это 
самая большая хоккейная арена в мире) и до 23 тыс. на концертах. Арена станет 
домашней для петербургской команды СКА, выступающей в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985232_Azhiotazh_v_plane_biletov_ogro
mnyj_Gendirektor_SKA_Areny__o_Matche_zvezd_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Примерных дат переезда СКА на новую арену еще нет, заявил 
Сватковский (Р-Спорт, Москва, 26 ноября 2023) 
Даты переезда петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА 
на "СКА Арену" еще не определены, сообщил журналистам генеральный 
директор арены Дмитрий Сватковский.  
Арена получила разрешение на ввод в эксплуатацию 3 ноября. Комплекс общей 
площадью 182,3 тысячи квадратных метров станет самым большим хоккейным 
стадионом в мире. Ледовая арена способна вместить 21,5 тысячи зрителей. 9 
декабря она должна принять Матч звезд КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/dmitriy-svatkovskiy-stoimost-ska-areny-sostavlyaet-60-mlrd-rubley
https://metaratings.ru/news/generalnyi-direktor-ska-areny-nazval-stoimost-stadiona-309348/
https://forpost-sz.ru/a/2023-11-26/stoimost-ska-areny-ocenili-v-60-milliardov-rublej
https://www.kommersant.ru/doc/6364129
https://www.sovsport.ru/hockey/news/dmitriy-svatkovskiy-stoimost-ska-areny-sostavlyaet-60-mlrd-rubley
https://neva.today/news/2023/11/26/481571
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stoimost-ska-areny-sostavlyaet-okolo-60-milliardov-rubley-2150258/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/26/21792325.shtml
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188372-stala-izvestna-stoimost-ska-areny
https://sport24.ru/hockey/news-599462-nazvana-ofitsialnaya-stoimost-stroitelstva-ledovoy-ska-areny-v-sankt-peterburge
https://www.sportsdaily.ru/news/gendirektor-ska-areny-svatkovskiy-stoimost-obekta-okolo-60-milliardov-rubley
https://allhockey.ru/news/show/497897-Svatkovskij_stoimost_SKA_Areny_okolo_60_mlrd_rublej_soglasno_gosekspertize
https://rsport.ria.ru/20231126/khokkey-1911924061.html
https://tass.ru/sport/19381533
https://78.ru/news/2023-11-26/na-ska-arene-proidet-pervii-testovii-match
https://www.championat.com/hockey/news-5333680-stala-izvestna-stoimost-ska-areny-soglasno-gosudarstvennoj-ekspertize.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985232_Azhiotazh_v_plane_biletov_ogromnyj_Gendirektor_SKA_Areny__o_Matche_zvezd_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985232_Azhiotazh_v_plane_biletov_ogromnyj_Gendirektor_SKA_Areny__o_Matche_zvezd_KKhL


 

 

"Взаимодействуем со СКА, с Александром Медведевым и определяем дату, 
когда клуб начнет тут играть. Примерных дат пока нет. Это вопрос к СКА. Все 
зависит от календаря и еще от многих вещей. ФХР после ввода арены в реестр 
Минспорта будет решать, какие команды и когда будут играть здесь. На этой 
неделе какие-то решения последуют", - сказал Сватковский.  
"Начиная с мая планируем проводить концерты. Но еще не все юридические 
моменты решены. Сейчас у нас первая задача - провести Матч звезд. На нем 
будет насыщенная программа, но надо еще поработать, чтобы произошло то, 
чего мы ждем. Уверен, что Матч звезд будет замечательным. Думаю, что эта 
арена понравится всем участникам", - добавил гендиректор "СКА Арены".  

https://rsport.ria.ru/20231126/ska-1911925323.html 

К заголовкам сообщений 

"Оцениваю "СКА Арену" на уверенные 10 баллов. Минус только один - от 
метро далековато" - комментатор матчей СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 ноября 2023) 
Известный комментатор Андрей Шестаков, работающий на матчах СКА, в 
разговоре с "Матч ТВ" оценил "СКА Арену" на 10 баллов из 10. 

"СКА Арена" - многофункциональный спортивно‑культурный комплекс, 

предназначенный для проведения соревнований по хоккею, а также культурно‑
развлекательных массовых мероприятий. Ледовый дворец рассчитан на 
посещение более 21,5 тыс. человек на различных хоккейных мероприятиях (это 
самая большая хоккейная арена в мире) и до 23 тыс. на концертах. Арена станет 
домашней для петербургского СКА, выступающего в КХЛ. 
Ранее объект был введен в эксплуатацию, в воскресенье на "СКА Арене" была 
организована экскурсия для журналистов. 
 - Какое у вас самое первое впечатление от "СКА Арены" как у коренного 
петербуржца?  
 - Я видел, как в городе строили многие арены. Страшно сказать, я даже был на 
открытии "Юбилейного" в 1967 году. Потом - СКК, разумеется, Ледовый дворец. 
Видел Ждановку - это вообще ужасно. Тот дворец строили военнослужащие, и 
длилось это 13 лет. Когда я впервые туда зашел по полу, выкрашенному зеленой 
краской, то возникло чувство - я пришел в воинскую казарму. 
 - Это самая дорогая арена КХЛ, стоимость - 60 млрд рублей. Не слишком ли 
большие деньги?  
 - Насколько я помню, Ледовый дворец обошелся в 80 млн долларов, и он был 
открыт в 2000 году. Но тогда были абсолютно другие цены. И эта "СКА Арена" 
была построена за 36 месяцев, причем половина этого срока пришлась на 
жесткие международные санкции. Оцениваю итоговый результат - получилось 
здорово. Мне очень нравится! 
 - Минусы есть?  
 - Далековато от метро. Идти полтора километра через Парк Победы. Но думаю, 
что от города пустят шаттлы. 
 - Реально ли тут собирать аншлаги на матчах СКА?  
 - Да, если сделать грамотную ценовую политику. Цены нужно снижать, если 
сравнивать с Ледовым. И важно, чтобы СКА много побеждал. 
 - Как вы оцените новую "СКА Арену" по десятибалльной шкале?  
 - Уверенно даю 10 баллов! - сказал Шестаков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985368_Ocenivaju_SKA_Arenu_na_uver
ennyje_10_ballov_Minus_tolko_odin__ot_metro_dalekovato__kommentator_matchej
_SKA 

https://rsport.ria.ru/20231126/ska-1911925323.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985368_Ocenivaju_SKA_Arenu_na_uverennyje_10_ballov_Minus_tolko_odin__ot_metro_dalekovato__kommentator_matchej_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985368_Ocenivaju_SKA_Arenu_na_uverennyje_10_ballov_Minus_tolko_odin__ot_metro_dalekovato__kommentator_matchej_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985368_Ocenivaju_SKA_Arenu_na_uverennyje_10_ballov_Minus_tolko_odin__ot_metro_dalekovato__kommentator_matchej_SKA


 

 

К заголовкам сообщений 

Пресс-секретарь "СКА Арены": со СКА конфликта нет, Медведев высоко 
отзывался о стадионе (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Пресс-секретарь "СКА Арены" Антон Куревин заявил о диалоге с хоккейным 
клубом СКА и высокой оценке арены от председателя совета директоров СКА 
Александра Медведева. 
"Название "СКА Арена" никто менять не планирует. Сейчас все ждут решения, 
когда сюда переедет СКА, но пока не время это анонсировать. Каждый занят 
своими задачами. СКА рвется вперед с восьмой победой подряд, здесь все 
приводится в порядок и готовится к Матчу звезд. Но диалог арены с клубом есть, 
и Александр Иванович Медведев, побывав на арене, очень высоко о ней 
отзывался. С точки зрения переговорного процесса сложностей нет, просто взять 
и перевезти клуб на новое место - действительно сложный процесс. Никакого 
конфликта нет", - сказал Куревин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5333902-press-sekretar-ska-areny-so-
ska-konflikta-net-medvedev-vysoko-otzyvalsya-o-stadione.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Полиция и Росгвардия группируются у "СКА Арены". Самый большой 
хоккейный стадион в мире готовится к открытию (Фонтанка (fontanka.ru), 
Санкт-Петербург, 26 ноября 2023) 
Служебный транспорт силовиков прибывает к зданию "СКА Арены" в Московском 
районе Петербурга. Об этом "Фонтанке" сообщил читатель Николай 26 ноября. 
"Подогнали военный грузовик, машины полиции и Росгвардии с включенными 
сиренами", - написал он. 
Скопление силовиков объясняется мерами безопасности. На новой арене 
пройдет первый тестовый матч. В нем примут участие студенческие команды 
"Рыцари Петербурга" и "Невские звезды". В составы команд входят игроки из 20 
клубов вузов города, участвующих в чемпионате Студенческой хоккейной лиги. 
Через две недели, 9 и 10 декабря, состоится матч звезд КХЛ. 
Разрешение на эксплуатацию "СКА Арены" власти Петербурга выдали 3 ноября. 
Строительство объекта длилось два года. Спортивный комплекс площадью 
182,3 тысячи квадратных метров станет самым большим хоккейным стадионом 
в мире, его арена способна вместить 21,5 тысячи зрителей.  

https://www.fontanka.ru/2023/11/26/72954134/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы тут монтаж делали, сказали прийти на хоккей". На "СКА Арене" 
провели первый матч (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 26 ноября 
2023) 
За две недели до своего первого большого события - Матча всех звезд КХЛ - на 
новенькой "СКА Арене" провели тестовую игру. В качестве испытуемых 
хоккеистов выступили студенты, а зрителями стали учащиеся городских 
спортшкол, студенты и работники самой арены, которые продолжают наводить 
на ней марафет. 
Юридически и фактически "СКА Арена" уже готова. 3 ноября стадион получил 
разрешение от Госстройнадзора Петербурга на ввод в эксплуатацию, что 

https://www.championat.com/hockey/news-5333902-press-sekretar-ska-areny-so-ska-konflikta-net-medvedev-vysoko-otzyvalsya-o-stadione.html
https://www.championat.com/hockey/news-5333902-press-sekretar-ska-areny-so-ska-konflikta-net-medvedev-vysoko-otzyvalsya-o-stadione.html
https://allhockey.ru/news/show/497920-Press_sekretar_SKA_Areny_so_SKA_nikakogo_konflikta_net
https://www.fontanka.ru/2023/11/26/72954134/


 

 

означает соответствие объекта требованиям всех необходимых регламентов и 
проектной документации и готовность к организации мероприятий на арене. О 
том, как все выглядит в реальности, "Фонтанка" показывала. Однако перед таким 
важным и большим событием как Матч всех звезд КХЛ необходимо было 
проверить работу всех систем стадиона в боевом режиме. Для этого позвали 
хоккеистов-студентов и 12 тысяч зрителей, которым раздали бесплатные 
билеты. 
Участниками матча стали команды студенческой хоккейной лиги "Рыцари 
Петербурга" и "Невские звезды" - по сути две сборные команды лучших игроков 
Студенческой хоккейной лиги Петербурга. В составы вошли хоккеисты из 20 
хоккейных команд высших учебных заведений города. К сожалению, в отличии 
от Северной Америки, студенческий хоккей в России вообще никому не 
интересен, поэтому и фамилии игроков даже для самых отъявленных любителей 
хоккея ни о чем не говорили. 
Двери стадиона открылись за два часа до игры. Постепенно зрители стали 
заполнять пока еще пустующие коридоры. Из развлечений только точки питания, 
где можно было купить хот-доги и напитки. Они и пользовались популярностью. 
Кроме кейтеринга в фойе работали еще пункты отбора на военную службу по 
контракту. Но здесь очередей не было. Вот и все, чем можно было в этот день 
заняться на стадионе в этот день, кроме собственно хоккея. 
Совсем беда была со связью. Мобильная сеть почти везде были недоступна, 
словно работали заглушки. Как пояснил один из работников стадиона, они сами 
мучаются и друг с другом внутри арены общаются исключительно по рациям. По 
его словам, к Матчу всех звезд КХЛ обещали ситуацию исправить.  
В остальном стадион, конечно, впечатлял, особенно его ледовая часть. Трибуны 
на 21,5 тысячи зрителей выглядели грандиозно. Не менее масштабно смотрелся 
видеокуб площадью 850 квадратных метров. Как говорят сотрудники стадиона, 
это самый большой медиакуб в Европе. Другая фишка арены - единственный в 
России полноценный медиаборт по всему периметру льда. 
Зрители пришли на игру самые разные. Внимание привлекли несколько больших 
групп смуглых болельщиков. Как оказалось, это работники стадиона, которым 
выдали билеты. Мужчина по имени Бахадыр отметил, что обязаловки не было, 
но прийти просили настойчиво. 
 - А чем вы здесь занимаетесь?  
 - Ну монтаж делали. Все это делали мы, да. Сказали, что еще надо на хоккей 
сходить. 
 - А давно работаете здесь?  
 - С апреля, наверное. 
 - В целом, много еще тут работы?  
 - Ну... так чуть-чуть. 
Другим зрителем оказался Сергей, тренер одной из городских школ по 
академической гребле. 
 - Как впечатления от арены?  
 - Хорошие. Напоминает очень Пекинский дворец, куда мы ездили на 
соревнования. Прекрасный, хороший цвет выбран, белый. Очень такой 
приятный. Понравилось, как организовано: много входов, много выходов, так что 
для большого количества народа хорошо обрабатывается. А сейчас гуляю 
вокруг, хочу посмотреть. Потому что в последний раз, когда я здесь был, здесь 
был рынок. Хочу посмотреть, что изменилось.  

https://www.fontanka.ru/2023/11/26/72954476/ 

К заголовкам сообщений 
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Готовая "СКА Арена" приняла первых зрителей! Как выглядит 
крупнейший ледовый дворец мира изнутри. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 ноября 2023) 
Строили, строили, и, наконец, построили!  
Слова Чебурашки из всеми известного советского мультфильма как никогда 
подходят к новой "СКА Арене", на которой 26 ноября прошла неофициальная 
церемония открытия. Почему неофициальная? Потому что в этот день состоялся 
тестовый товарищеский матч с участием звезд студенческой хоккейной лиги.  
Лучшие игроки из 20 хоккейных команд высших учебных заведений Санкт-
Петербурга разбились на "Рыцарей Петербурга" и "Невских звезд" и первыми 
опробовали свеженький лед самого большого ледового дворца в мире. Да, в 
пробный день "СКА Арена" приняла лишь около 12 тысяч человек, но в дни 
официальных матчей (ближайший из которых - Матч звезд КХЛ 9-10 декабря ) 
трибуны точно заполнятся до отказа! А это 21542 места.  
При подходе к арене вас ждет информационный стенд со схемой различных 
вариантов входа внутрь, а также с нумерацией секторов основной ледовой 
площадки (с цифры 2 начинаются номера секторов нижнего яруса, а с цифры 6 - 
верхнего; первая цифра в номере сектора означает этаж). 
Внутреннее оформление фойе (откуда зрители могут попасть на трибуны) пока 
что настолько минималистичное, что первая ассоциация, которое оно вызвало, - 
торговый центр. Но скорее всего в будущем это пространство получит 
фирменный стиль хоккейного клуба СКА. 
Несмотря на простоту дизайна, помещения выглядят очень современно, а 
главное - они просторные, так что большое количество болельщиков смогут 
свободно перемещаться по внутренней территории, не создавая "пробки". 
Добраться до секторов можно не только по лестницам, но также на эскалаторах 
и лифтах. Это существенно разгрузит потенциально большой поток людей. 
Любопытно, что оформление лифта на одном из верхних этажей как бы отсылает 
нас к стилизации станции "Маяковская" петербургского метрополитена. 
Вот так выглядит проход на один из секторов: 
Более детальная схема внутренней части арены на втором этаже: 
Вид из окна на Московский Парк победы: 
Помимо таких базовых объектов, как гардеробы и туалеты, на арене будут 
медпункт, сувенирный магазин и детская комната. Все это заработает уже к 
матчу звезд, а в день тестовой игры уже вовсю функционировали фудкорты 
(точки быстрого питания), так что зритель не останется голодным! 
Наконец, пройдемся по святая святых "СКА Арены" - трибунам и ледовой 
площадке. Хотя фотографии вряд ли смогут передать всю полноту ощущений 
масштабности. 
Вот так зрители будут видеть хоккей с одного из секторов верхнего яруса: 
А вот так за играми будут наблюдать представители СМИ: 
На подсвеченных ступеньках - удобная навигация по секторам и рядам: 
Зрительские сиденья оборудованы подлокотниками с подставкой под напитки: 
Одна из главных "фишек" новой "СКА Арены" - гигантский медиакуб. Около 850 
квадратных метров - самый большой в Европе. 
Как рассказал генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский, на ее 
строительство ушло 36 месяцев, а общая площадь всех объектов на территории 
комплекса составила 182 тысячи квадратных метров, включая зону малой 
ледовой арены, фитнеса, бассейн 25 метров, универсальные залы и 
тренажерный зал. 
Согласно данным государственной экспертизы, о чем сообщил Сватковский, 
стоимость "СКА Арены" - около 60 миллиардов рублей.  



 

 

На вопрос, когда СКА переедет на эту арену, Сватковский ответил так: 
"Мы сейчас находимся в тесном взаимодействии по урегулированию наших 
отношений с учетом того, что мы сейчас проводим тестовые мероприятия и 
тестируем все системы. Вместе с председателем правления ХК СКА 
Александром Ивановичем Медведевым находимся в тесном взаимодействии и 
определяем дату, когда сюда может зайти СКА. 
Примерные сроки? Это уже вопрос к хоккейному клубу СКА. Определяют люди, 
мы только предоставляем наши возможности", - передает слова Сватковского 
корреспондент "Спорт День за Днем" Алексей Михайлов.  
 Скорее всего, СКА полноценно переедет на "СКА Арену" уже в следующем 
сезоне, к осени 2024 года. А может быть, и к старту плей-офф нынешнего сезона. 
Но жители и гости Санкт-Петербурга могут наслаждаться другими 
мероприятиями на крупнейшей арене мира уже сейчас. И это здорово! 

https://www.sportsdaily.ru/articles/gotovaya-ska-arena-prinyala-pervykh-zriteley-kak-
vyglyadit-krupneyshiy-ledovyy-dvorets-mira-iznutri 

К заголовкам сообщений 

Первый тестовый хоккейный матч прошел на "СКА-Арене" (ТАСС, Москва, 
26 ноября 2023) 
Первый хоккейный матч состоялся на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге, 
соперниками в тестовом поединке стали студенческие команды "Рыцари 
Петербурга" и "Невские звезды". Победу со счетом 5:3 одержали "Рыцари 
Петербурга", первую шайбу на арене забросил защитник "Невских звезд" Георгий 
Славороссов, передает корреспондент ТАСС.  
На матче присутствовало более 10 тыс. зрителей. 9-10 декабря арена примет 
Фонбет - Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Все супер, арена огромная, я давно на таких не играл, - сказал ТАСС 
нападающий "Невских звезд" Даниил Ларькин. - Отдельную гордость чувствую за 
то, что наши построили такого масштаба арену - самую большую в мире. И мы 
первая команда, которая здесь сыграла, это круто. Все сделано здорово, 
максимально удобные раздевалки, да и вообще все продумано до мелочей, я 
думаю, арена еще немного обкатается, и вообще будет идеально".  
Арена строилась 3 года, она вмещает 21 542 зрителя, ее площадь составила 180 
тыс. кв. метров. Есть зоны малой ледовой арены, спортивного фитнеса, 25-
метровый бассейн. При учете трансформации вместимость достигает 23 тыс. 
Стоимость арены - около 60 млрд рублей.  
"Была собрана профессиональная команда, очень многие прошли школу 
Олимпийских игр в Сочи и чемпионата мира по футболу. Мы уверены, что нас 
ждет успех, эта арена построена для петербуржцев, для россиян. Сюда вложены 
не только инженерная и архитектурная мысль, но и сердца многих и многих 
людей, которые на протяжении нескольких лет строили этот замечательный 
объект", - рассказал журналистам гендиректор арены Дмитрий Сватковский.  
Важность нового спортивного сооружения для города и страны отметил вице-
губернатор Петербурга Борис Пиотровский, который посетил дебютный для 
арены матч. "Мы долго готовились к этому дню, долго его ждали, чтобы в 
очередной раз доказать, что Санкт-Петербург - это не только культурная, но и 
спортивная столица с самой развитой спортивной инфраструктурой. В 
ближайшие годы нас ждут здесь сотни ярких представлений, матчей, 
соревнований, концертов и культурно-массовых мероприятий. Вокруг стадиона 
созданы все условия для занятий самыми разными видами спорта (более 20 

https://www.sportsdaily.ru/articles/gotovaya-ska-arena-prinyala-pervykh-zriteley-kak-vyglyadit-krupneyshiy-ledovyy-dvorets-mira-iznutri
https://www.sportsdaily.ru/articles/gotovaya-ska-arena-prinyala-pervykh-zriteley-kak-vyglyadit-krupneyshiy-ledovyy-dvorets-mira-iznutri


 

 

видов). Уверен, "СКА-Арена" станет спортивно-культурным символом не только 
нашего города, но и всей страны", - сказал Пиотровский.  

https://tass.ru/sport/19382327 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Не сильно удивлюсь, если Матч звезд КХЛ будет 
открывать принц Гарри" (Russia-hockey.ru, Москва, 27 ноября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ДЕРБИ СКА - ЦСКА НЕ БЫЛО НА "МАТЧ ТВ"? МЫ САМИ ЗАЖГЛИ ЗЕЛЕНЫЙ 
СВЕТ ФУТБОЛУ  
- Александр Викторович, на прошедшей неделе вас по традиции было много в 
хоккейной прессе. Сегодня предлагаем обсудить некоторые ваши выступления, 
которые вызвали большой резонанс.  
- Пожалуйста.  
- Многие болельщики удивились, когда вы поддержали "Матч-ТВ", который не в 
первый раз проигнорировал центральные матчи КХЛ - на сей раз армейское 
дерби СКА - ЦСКА, отдав все время футболу.  
- Бывает, посмеиваюсь над тем, как молодые журналисты передают мои слова. 
Вот и этот парень, еесли не ошибаюсь, из питерской газеты написал половину от 
того, что я сказал, а вторую половину добавил от себя. Бывает, но это желтая 
карточка (смеется).  
Я всегда на стороне хоккея - и только матчи сборной России по футболу могут 
идти с чемпионатом КХЛ на равных, а иногда и впереди. Но, посмотрев первые 
минуты игры Россия - Куба, честно говоря, пожалел, что "Матч ТВ" выбрал 
именно футбол. СКА - ЦСКА - это был спорт, тогда как футбол удручал. Впервые 
за многие годы увидел сборную, которая намного хуже российской.  
- То есть наше ТВ все-таки ошиблось?  
- Так КХЛ сама поставила себя в подчиненное футболу положение, когда в герои 
Матча звезд выписала отставных футболистов. Тем самым наша Лига, к 
сожалению, сама зажгла зеленый свет конкуренту. Боюсь, теперь 
телетрансляций на общедоступном ТВ станет еще меньше.  
НЕСМОТРЯ НА ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ, БУДУ И ДАЛЬШЕ ВЕСТИ ТЕМУ ХОККЕЯ И 
СВО  
- Еще одна актуальная тема. Олимпийский чемпион Андрей Коваленко 
поддержал вашу идею пригласить на Матч звезд людей, связанных со 
спецоперацией. Но торжественные вбрасывания от героев СВО он считает 
рискованными, лучше дать шанс мальчишкам из хоккейных интернатов Донецка 
и Луганска. Что скажете?  
- Очень хорошо, что эту тему начали обсуждать. Всю осень талдычу, как она 
важна, в ответ молчание.  
Пока только в НХЛ понимают, что поддержка своей армии - дело нужное. 
Торжественное вбрасывание шайбы военными США на матче "Вашингтон" - 
"Айлендерс" стало первым шагом. Теперь подключилась Канада - перед игрой 
"Ванкувер" - "Сан-Хосе" "на точку" встал принц Гарри. Прочитал в прессе, что 
этот английский парень готовит проведение в Ванкувере "Игр непобедимых", где 
будут чествовать, по сути, ветеранов НАТО.  
- Вы активно выступаете, но толку пока - нуль...  

https://tass.ru/sport/19382327


 

 

- Вода камень точит. Может, хотя бы чествования со стороны НХЛ наших врагов, 
которые сегодня реально воюют против России, наш хоккей разбудят? Мне 
понятно, что предложил Андрей Коваленко, но мне не понятна позиция КХЛ.  
Тут мне позвонил один хороший знакомый, сказал, что напрасно эту тему 
поднимаю, только наживу себе неприятностей. Говорит, радуйся хотя бы тому, 
что не принц Гарри будет открывать Матч звезд КХЛ.  
Посмеялись с товарищем. Согласились, что в нашем менеджменте столько 
неуважения к себе и столько уважения к чужим принцам, что этому парню Гарри 
на нашем матче сильно не удивлюсь. Особенно после того, как блекло прошла 
презентация звездной формы. Там была только одна узнаваемая фигура 
спортсменки, все остальные участники, показалось, англичане (смеется).  
В общем, несмотря на все советы, с вашей помощью намерен и дальше следить 
за данной темой. Считаю, что это мой долг.  
МЫСКИНА И ГРИГОРЕНКО АБОЛСОВ ТОЧНО НЕ ПРИВЕЗУТ  
- Напоследок - непосредственно о хоккее. Какие события недели удивили?  
- Очень странная ситуация произошла в Тольятти. "Лада" - главное открытие 
сезона, команда-новичок уже половину чемпионата идет в лидерах Востока. Все 
в Тольятти приятно удивлены.  
И вдруг один из руководителей "Лады" начинает команду поливать. Честно, не 
понял товарища Чеботарева, что он этим хотел сказать. Но понял язвительную 
реакцию главного тренера Браташа, который на пресс-конференции начал 
благодарить за эту критику.  
Откровенно говоря, после этого у меня появилось беспокойство за "Ладу".  
- Почему?  
- В прошлом сезоне Чеботарев не дал там спокойно работать Валерию Белову, 
сильному тренеру, который много лет помогал Зинэтуле Билялетдинову и в "Ак 
Барсе", и в сборной России.  
А во время предыдущей кампании в КХЛ примерно те же люди убрали из "Лады" 
Сергея Светлова, поставив под него латыша Аболса. Это сегодня Аболс всем в 
Латвии рассказывает, какой большой ошибкой была его работа во вражеской 
КХЛ, а тогда он в "Ладе" был всем удобен, поскольку не мешал делать свои дела. 
Позорная страница в истории клуба.  
Если вот такая околохоккейная возня начнется и в нынешней "Ладе", то команде 
гарантированы проблемы.  
- Что посоветуете?  
- Делайте ставку на своих воспитанников, на молодых менеджеров! Например, 
идите по дороге "Авангарда", где доверились Антону Курьянову.  
В "Ладе" сегодня в роли советника есть Игорь Григоренко, воспитанник клуба, 
знаменитый в прошлом хоккеист. Точно не помешает и Анастасия Мыскина, она 
в спорте профессионал. Эти люди Аболсов точно не привезут. Поверьте в них!  
Russia-Hockey.ru  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_match_zvezd_khl_prince_garry_ne_silno_ud
ivlus_/ 

К заголовкам сообщений 

Хаванов о первом российском Матче звезд: "Счет был какой-то 
неимоверный, организация понравилась больше самой игры" (Sport24.ru, 
Москва, 26 ноября 2023) 
Бывший защитник московского "Динамо" Александр Хаванов поделился 
воспоминаниями о первом Матче звезд в истории российского хоккея.  
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Встреча прошла в Новокузнецке в декабре 1999 года. Основное время 
завершилось со счетом 8:8, в серии буллитов точнее оказались хоккеисты 
команды Запада (3-2).  
 - Как все происходило, точно уже не помню. Но запомнилось, что счет был какой-
то неимоверный типа 7:7 или 8:8. Голов было много. Поскольку никто в обороне 
особо не играл, да и это было предсказуемо.  
 - Какие в целом воспоминания остались от первого Матча звезд?  
 - Я бы сказал ровные. Вы - едва ли не первый человек, который меня спросил 
об этом. Сам я не хожу и не рассказываю никому, что я участник первого Матча 
звезд. Но у меня дома сохранился перстень, который вручали всем участникам. 
Кроме того, после игры нас отвезли на прием. Во-первых, это было просто 
приятно, во-вторых было хорошо организовано и эта часть понравилась больше 
самого матча.  
В обеих сборных было много игроков, с которыми я регулярно встречался только 
на площадке. Матч звезд стал для меня возможностью познакомиться с 
ребятами, например, из "Магнитки". Что называется поручкаться, поржать 
вместе и просто поговорить. Один из главных плюсов Матчей звезд - это 
познакомиться с ребятами, с которыми никогда не находился в одной 
раздевалке.  

https://sport24.ru/hockey/news-599402-khavanov-o-pervom-rossiyskom-matche-
zvezd-schet-byl-kakoy-to-neimovernyy-organizatsiya-ponravilas-bolshe-samoy-igry 

К заголовкам сообщений 

Гальченюк стал рекордсменом по количеству очков за один сезон среди 
американцев в СКА (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Нападающий СКА Алекс Гальченюк отметился результативной передачей в 
матче с нижегородским "Торпедо". 
Как сообщает официальный сайт армейского клуба, Гальченюк стал новым 
рекордсменом по количеству очков за один сезон для игроков из США, 
выступавших за СКА. После отчетной встречи на его счету стало 24 (11+13) 
балла в 33 играх. Он превзошел показатель Стива Мозеса, который в сезоне-
2015/2016 в 34 матчах регулярного чемпионата и плей-офф набрал 22 (12+10) 
очка. 
Напомним, в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" закончился 
очередной матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-
2023/2024, в котором местный СКА принимал "Торпедо". Встреча завершилась в 
серии буллитов победой хозяев со счетом 4:3 (0:2, 0:1, 3:0, 0:0, 1:0).  

https://www.championat.com/hockey/news-5334050-galchenyuk-stal-rekordsmenom-
po-kolichestvu-ochkov-za-odin-sezon-sredi-amerikancev-v-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Гусев вышел на чистое пятое место в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ (Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023) 
В воскресенье, 26 ноября, московское "Динамо" одержало волевую победу над 
минским "Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ . Игра в столице 
Белоруссии завершилась со счетом 4:1 в пользу команды Алексея Кудашова.  
Нападающий московского клуба Никита Гусев отметился двумя ассистами. 
Теперь на его счету 552 очка, что позволило ему выйти на чистое пятое место в 
списке лучших бомбардиров в истории КХЛ, обойдя Найджела Доуса (550)  
Лидером является Сергей Мозякин - 928 очков. Следом идут Вадим Шипачев 
(902), Данис Зарипов (685) и Александр Радулов (683).  
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https://sport24.ru/hockey/news-599692-gusev-vyshel-na-chistoye-pyatoye-mesto-v-
spiske-luchshikh-bombardirov-v-istorii-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Женская команда", "Балет устроили" и "Я тебе машину сожгу". Лучшие 
трэштоки в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Хоккей - игра эмоций. И иногда их бывает сложно контролировать. 
Лапин высказал претензии Мичкову по поводу его падений на лед 
Предатель Радулов и другие памятные конфликты в КХЛ 
Конфликт нападающего "Амура" Сергея Лапина и форварда ХК "Сочи" Матвея 
Мичкова сделал все воскресенье в КХЛ. После игры, победу в которой со счетом 
5:2 одержали "леопарды", форвард хабаровчан достаточно жестко и по-мужски 
высказал Мичкову претензии в симуляции. Тот ответил, что падать - это его 
работа, а затем предложил "пойти и побазарить". Смотрим, как это было. 
На этом фоне мы решили вспомнить другие интересные конфликтные ситуации 
в КХЛ. 
Финал Кубка Гагарина всегда полон страстей и эмоций. Но особенно выделяется 
на этом фоне противостояние СКА и магнитогорского "Металлурга", 
случившееся в 2017-м. Оно подарило нам сразу два запомнившихся мема. По 
ходу третьего периода четвертой игры Данис Зарипов получил удаление за атаку 
соперника, не владеющего шайбой. Наставник магнитогорцев Илья Воробьев тут 
же в саркастической манере потребовал от судьи отдать Кубок Гагарина СКА, а 
сам Зарипов, сев на скамейку, выдал легендарную фразу: "Балет устроили!". 
Показали бы вам видео, да нельзя, там мат. 
Вообше, споры тренеров с судьями достойны создания отдельного жанра. 
Александр Гулявцев, начинавший сезон 19/20 во главе "Амура", в отличие от 
Воробьева, был прям и конкретен в своих посланиях арбитру Виктору Гашилову. 
Он пообещал сжечь его автомобиль по возвращению в родную для обоих Пермь. 
Гашилов, к слову говоря, потом сказал, что давно знает Александра, и это, 
оказывается, была шутка. Что ж, она удалась, мы все в нее поверили. 
Но настоящим специалистом в выясняниях отношений с судьями, конечно, был 
Андрей Назаров. Так он, будучи главным тренером "Барыса", после памятного 
броска бутылки в Александра Свитова посоветовал финскому арбитру Юри 
Ренну выучить русский. 
А еще Назаров в начале сезона 16/17, работая в "Нефтехимике", послал в 
известном направлении судью Николая Акузовского. Опять же, обойдемся без 
видео, потому что нецензурная лексика там слышна очень хорошо.  
Запомнились нам и трэштоки одного из лидеров "Ак Барса" Артема Лукоянова 
про "Салават Юлаев". "У Уфы полкоманды весом по 60 килограммов, как в ЖХЛ. 
Его идешь бить, а он свернулся: "Мне больно!", - так нападающий в октябре 
прошлого года подвел итоги "Зеленого дерби" в Уфе, в котором его команда 
проиграла со счетом 1:4.  
Несколько лет назад в КХЛ тренеры давали совместные пресс-конференции. Для 
журналистов это было не очень удобно. Все-таки гораздо комфортнее говорить 
сначала с одним наставником, а уже затем с другим. Тем не менее, иногда это 
приводило к интересным пикировкам. Например, в 2016-м на "прессухе" между 
собой сцепились Милош Ржига и Дмитрий Квартальнов, тренировавшие в то 
время "Слован" и ЦСКА. Эти команды встречались между собой в первом раунде 
плей-офф. Пану Милошу не понравилось, что тренировка ЦСКА прошла в 
закрытом режиме. По его словам, дверь, ведущая к ледовой площадке, была 
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закрыта на цепь. Квартальнов парировал этот выпад тем, что клуб действовал в 
соответствии с регламентом лиги, который не запрещает закрывать тренировки 
во время плей-офф.  
Прошлой весной запомнилось высказывание президента ЦСКА Игоря 
Есмантовича об Александре Радулове. Функционер следующим образом 
опроверг слухи о возвращении форварда в клуб: "Переговоров с Радуловым мы 
не ведем. Человек, который при отъезде за границу предал хоккейный клуб 
ЦСКА, не может играть за него. Сначала он говорил, что подпишет с нами 
контракт, но потом уехал. Поэтому с этим персонажем мы переговоров не 
ведем". 
 Президент ЦСКА: переговоров с Радуловым не ведем, человек предал клуб 
Завершить подборку трэштоков хотелось бы недавним весенним конфликтом 
агента Шуми Бабаева с "Авангардом". Капитан омского клуба Дамир Шарипзянов 
обвинил функционера, чьи клиенты в ту пору вели переговоры с руководством 
"ястребов" о новых контрактах, в том, что он начал разговор о предполагаемых 
трудовых соглашениях с конфликта. Кроме того, он сказал, что не видит ничего 
страшного в том, чтобы вместо этих игроков пришли новые. Бабаев в ответ 
назвал Шарипзянова крысой и заявил, что в его время Дамир "отхватил бы 
люлей". Затем к конфликту подключился партнер Бабаева Алеша Пилко: "75 для 
защитника Шарипзянова - это неплохая работа его и агента, который 
представляет его интересы. Но мне как профессионалу этого бизнеса понятно, 
что цена за его работу слишком завышена. Этот контракт Дамиру дали чуть-чуть 
за хоккей, а остальное - за умение вылизывать языком нужных людей". 
"Авангард" в ответ обратился в КХЛ и ФХР с просьбой дать правовую оценку 
высказываниям агентов. Как итог - Толчинский и Грицюк подписали контракты со 
СКА, а вот Ткачев остался в "Авангарде". 

https://allhockey.ru/article/show/497963-
Zhenskaya_komanda_Balet_ustroili_i_Ya_tebe_mashinu_sozhgu_Luchshie_treshtok
i_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Финны готовятся отобрать "Хартвалл Арену" у главного тренера СКА. 
Между клюшками (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 26 
ноября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Гуманная экспроприация 
Правительство Финляндии все-таки собирается начать процесс экспроприации 
"Хартвалл-Арены" в Хельсинки. Это произойдет, если владельцы стадиона 
Геннадий Тимченко (председатель совета директоров КХЛ) и Роман Ротенберг 
(главный тренер СКА) в ближайшее время добровольно не продадут свои 
основные доли во владении ареной. 
Наиболее вероятной датой конфискации, согласно текущей информации, 
является январь или февраль будущего года.  
"Мы не будем долго с этим возиться. В интересах всех вернуть арену в 
эксплуатацию - так или иначе", - приводит слова источника в МИД газета Ilta-
Sanomat. 
Это издание утверждает, что Хельсинки теряет более 100 миллионов евро в год, 
поскольку после закрытия арены стадион в Тампере стал местом номер один по 
организации спортивных и концертных мероприятий в Финляндии. Именно там и 
в Риге прошел последний чемпионат мира.  
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Впрочем, руководитель группы по санкциям Министерства иностранных дел 
Финляндии Пиа Сариваара заявила, что даже в случае "экспроприации" 
нынешним владельцам "Хартвалл-Арены" будет выплачена справедливая цена 
за арену. Деньги пойдут на целевой депозитный счет в ожидании снятия санкций 
с российских бизнесменов. 
Билялетдинов вспомнил про баллоны 
Еще совсем недавно "Ак Барс" все называли явным претендентом на Кубок 
Гагарина, а теперь казанская "дрим-тим" решает более скромные задачи, 
приблизившись к зоне вылета из плей-офф. Но позиции главного тренера 
Зинэтулы Билялетдинова пока довольно прочны. Поэтому игрокам надо 
готовиться к худшему - Билл начал закручивать гайки. А делать это он умеет. У 
68-летнего специалиста уже состоялся серьезный разговор с игроками, как 
только качество игры упало. Смысл его в следующем: если не хотите по-
хорошему - будет по-плохому.  
После поражения от СКА (2:4) Билялетдинов в качестве наказания назначил 
игрокам тяжелую тренировку с баллонами (дополнительным грузом). Правда, 
раньше это была фишка еще одного нашего патриарха тренерского цеха - 
Владимира Крикунова.  
Кроме того, если в прошлом сезоне Билялетдинов давал "Ак Барсу" больше 
свободы в атаке, разрешал прессинговать, то сейчас требует глухой, тотальной 
обороны. Удивлены этому даже ветераны, которые не первый год работают под 
руководством Зинэтулы Хайдаровича. Но он уверен, что этим путем казанская 
команда сможет достичь результата в Кубке Гагарина. 
Главный - по клюшкам? 
Российская ВХЛ продолжает жить своей жизнью - оригинальной и логической, 
необъяснимой для избалованного болельщика. Красноярский "Сокол" недавно 
расстался с одним из своих лучших бомбардиров Богданом Потехиным - 
обладателем Кубка Гагарина в составе "Магнитки".  
Расставание не очень логичное: у 31-летнего форварда было 22 (10+12) очка в 
26 матчах нынешнего чемпионата. В прошлом сезоне Потехин был одним из 
лидеров команды и помог ей выйти в финал Кубка Петрова (67 матчей, 63 (27+36) 
очков). Но хоккеиста неожиданно отправили в "Норильск" - клуб-новичок ВХЛ. 
Значит, причина должна быть весомой.  
Несколько источников утверждают, что Богдана обменяли потому, что он... 
воровал клюшки у своих одноклубников в раздевалке. Это якобы вычислили по 
камерам видеонаблюдения. 
Сам Потехин эту информацию категорически отрицает: "Я ничего подобного не 
делал, с чистой совестью ушел из клуба. С президентом красноярского клуба мы 
поговорили и мирно разошлись". 
Возможно, так и есть. Но сам факт, что игрок ВХЛ может подозреваться в краже 
клюшек ради заработка, вызывает большое удивление. Ведь клюшки найдутся, 
а осадочек останется. 
Манукяны уже в Армении ждут Алтыбармакянов 
В АХЛ стартовал второй сезон. Второй потому, что это не Американская 
хоккейная лига, а армянская. Сборной у маленькой и гордой страны пока еще 
нет. Но чемпионат, состоящей из четырех команд - "Lions", "Punik", "Peppers" и 
"Falcons", уже есть. 
Сначала состоится регулярный чемпионат, где каждый клуб сыграет против 
каждого по три матча, а дальше - плей-офф, в котором те же соперники будут 
сражаться за Кубок Григория Мктрчяна (олимпийского чемпиона 1956 года).  



 

 

Но самое главное, что у Армении есть уже свои звезды - братья Манукяны. 25-
летний Артем стал игроком Peppers ("Перцы"), а 26-летний Тигран пополнил 
состав Punik.  
Ранее Манукян-младший выступал за "Авангард", становился лучшим 
бомбардиром МХЛ, играл на молодежном чемпионате мира-2018 за сборную 
России и был задрафтован "Ванкувером".  
У Тиграна успехи скромнее, но он тоже отметился выступлением в КХЛ за 
"Адмирал".  
Воспитанники омского хоккея уже заявили, что в перспективе готовы выступать 
и за армянскую сборную. Если к ней присоединятся еще и петербуржцы, братья 
Алтыбармакяны - Андрей и Илья, то быстрый путь наверх кавказцам 
гарантирован. 
"Йокерит" не готов платить за "элиту" 
Руководство финского "Йокерита", много лет выступавшего в КХЛ, заявило, что 
клуб не вступит в элитный дивизион финского чемпионата до сезона-2025/26 из-
за большой финансовой нагрузки, которая новым владельцам не под силу. 
Сейчас взнос составляет 3,8 млн евро. "Джокеры" такой суммой не обладают.  
"Мы не считаем цену оправданной и разумной, - приводит слова председателя 
клуба Микко Саарни газета Iltalehti. - Продвижение в лигу обойдется как минимум 
в 7 миллионов евро в первом сезоне, но общие затраты могут дойти до 9 
миллионов. Плюс бюджет на игроков должен составлять не менее 2 миллионов. 
Цель "Йокерита" по-прежнему - играть на уровне Высшей лиги". 
Семейная битва из-за мобильника 
В НХЛ рискует появиться еще один изгой, который может со временем 
перебраться в КХЛ. Если раньше не завершит карьеру. "Не повезло" канадцу 
Милану Лучичу, обладателю Кубка Стэнли в составе "Бостона" и чемпиону мира. 
На прошлой неделе 36-летний хоккеист был задержан полицией в связи с 
предполагаемым инцидентом насилия. Поступил звонок, в котором говорилось, 
что Лучич пытался задушить свою жену Бриттани после словесной ссоры, 
предположительно перешедшей в потасовку. 
Согласно полицейскому отчету, игрок якобы тянул жену за волосы, а полиция 
"заметила покраснение в области груди потерпевшей". 
В отчете также говорится, что Лучич, вероятно, находился в состоянии 
алкогольного опьянения. При этом ссора началась из-за пропажи мобильного 
телефона. Потерпевшая заявила, что ее муж не смог найти свой "мобильник", 
после того как вернулся в квартиру после вечеринки. И начал кричать, полагая, 
что она его спрятала, говорится в отчете. 
Теперь Лучич должен предстать перед судом штата Массачусетс.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/227782-finny-
gotovyatsya-otobrat-khartvall-arenu-u-glavnogo-trenera-ska-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора": команда уставшая, эмоций не хватает, запал 
начинает пропадать (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин оценил игру челябинского клуба 
в последних матчах. 
"После поражений от "Авангарда" и "Металлурга" тренерский штаб хотел 
оживить команду, перекроил звенья, но получилось не очень удачно. Из-за этих 
перестановок выключились Кравцов, Бурдасов и еще ряд хоккеистов. 
Неудачно сыграл и вратарь Зак Фукале. У него есть хорошие матчи, но он не 
может играть стабильно. Первый гол, забитый из-за ворот и сломавший всю игру, 
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- его гол. Вратарь высокого уровня не должен такие шайбы пропускать. А 
голкипер "Салавата Юлаева" тащил все до конца. Не пропусти Фукале ни одного 
гола, была бы ничья, а это хотя бы одно набранное очко. В решающих матчах 
важна безошибочная игра вратаря. 
В целом видно, что команда уставшая, эмоций не хватает, запал начинает 
пропадать. Ряд игроков стал сдавать в физической подготовке, отсюда и ошибки. 
При Алексее Заварухине у "Трактора" были очень хорошие матчи, удалось 
исправить ситуацию. Однако атакующий хоккей требует больших физических 
затрат. Раньше помогали эмоции, но спортивная форма недолговечная, и всегда 
бывают спады. Сейчас команда попала в яму. Оттуда надо ее грамотно вывести 
благодаря мастерству тренерского штаба, хорошим восстановительным 
мероприятиям. Будем надеяться, что команду выведут из этого состояния и 
"Трактор" вновь будет радовать хорошей игрой. Ситуацию в турнирной таблице 
исправили, но другие команды тоже хотят попасть в плей-офф и будут биться до 
конца. Задача еще не выполнена, впереди серьезная борьба. 
Антон Бурдасов заметно сбавил. У него хороший бросок, но скорость с возрастом 
падает, и надо повышать требования к себе. Тем более все знают, какие у него 
зарплаты и машины. Злые языки сразу начинают вытаскивать все это на 
поверхность. У Бурдасова была травма, и, может, она сказывается. Сошников, 
Дер-Аргучинцев, Кравцов немного просели. Игроки будто стали беречь себя, не 
лезут на ворота, не идут в борьбу. Просел и Робинсон, катание тяжелое: 
мастерства у него не так много, но парень с характером, может забить. Это игрок 
третьего-четвертого звена, сможет забросить шайбу, если будут моменты. 
Атакующий хоккей требует длинную лавку. Игроков надо менять, давать им 
отдохнуть. Вот, например, "Металлург" дал отдохнуть своему лучшему звену в 
матче против "Спартака". В Магнитогорске есть равноценные замены. А в 
"Тракторе" некем заменить Бурдасова или Кравцова. Надо менять тактику в 
нужное время: хорошая команда умеет играть и в активный хоккей, и в 
оборонительный, когда уже не хватает сил или игроков. Надо смотреть 
хоккеистов в "Челмете" и "Белых Медведях". Перед началом сезона я говорил, 
что у "Трактора" не тот состав, чтобы играть в тактику силового давления, а моим 
словам не придавали значения - мол, такие мастера. Но команда пока не готова 
играть в активный хоккей на протяжении всего сезона". 

https://www.championat.com/hockey/news-5333934-eks-direktor-traktora-komanda-
ustavshaya-emocij-ne-hvataet-zapal-nachinaet-propadat.html 

К заголовкам сообщений 

"В "Спартаке" кайфую от хоккея по-особенному". Лучший бомбардир 
регулярки - о невероятном старте сезона (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Николай Голдобин - один из лучших игроков КХЛ на старте регулярного 
чемпионата. Нападающий в межсезонье сменил клуб и подписал контракт с 
московским "Спартаком". Адаптация в новой команде прошла быстро: сейчас 
Голдобин лидирует в гонке бомбардиров лиги. За 36 игр форвард набрал 50 
(24+26) очков. После матча в Магнитогорске Николай пообщался с 
корреспондентом "СЭ" и рассказал о секретах невероятного начала сезона.  
 - Перед матчем зрители в Магнитогорске тепло вас встретили. Приятно?  
 - Конечно. По дороге к арене подходили болельщики, фотографировались. 
Заметил, что все рады меня видеть. Я тоже рад снова приехать в Магнитогорск. 
Он стал для меня родным. Приятно, что болельщики не забыли обо мне. В 
"Металлурге" я отыграл три года - чувствую их любовь.  
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 - Огорчились, что не получилось обыграть бывшую команду? Такая 
принципиальность всегда присутствует.  
 - Конечно, она есть. Это же хоккей: мы выходим на лед, чтобы победить в каждом 
матче. Чуть-чуть обидно, но "Магнитка" хорошо играла. Мы, если честно, совсем 
не играли в наш хоккей. Делали все то, что не должны были делать.  
 - С чем это связано? Чувствуете, что после классного старта сезона на "Спартак" 
серьезнее настраиваются?  
 - Да. Нас разбирают, смотрят видео. И настраиваются, думаю, по-другому. Не 
как в прошлом сезоне, когда команда не попала в плей-офф. Сейчас мы идем в 
топе таблицы. Конечно, играть сложнее, но мы должны находить выход из 
ситуации. Не зря нас называют одной из лучших команд - мы должны 
выигрывать.  
 - Как сильно ваша игра изменилась после травмы Ивана Морозова?  
 - Без Вани тяжело, не скрою. Он - важная часть нашей тройки. Привыкли играть 
втроем. Ваня - быстрый, скоростной нападающий, может затащить шайбу в зону 
или меня найти передачей дополнительно. Без него, конечно, тяжеловато.  
- После матча, когда с вами играл Александр Бурмистров, вы говорили, что он не 
испортил картину в тройке.  
 - Конечно! Саня - хороший игрок, как он может испортить что-то?  
 - А как играется с Андреем Локтионовым?  
 - Он тоже классный игрок. Мы забили в прошлом матче, хоть и не выиграли. 
Андрей отличился и в матче с "Металлургом". Молодец, хорошо играет.  
 - Есть объяснение, как родилась "химия" в тройке с Морозовым и Порядиным?  
 - Честно, это необъяснимо. Пашку Порядина я знаю давно. Ваню не знал. Он 
приехал из Северной Америки. Нас поставили вместе, и появилась "химия".  
 - Прям с первой тренировки?  
 - Да. Нас не разбивали. Очень обидно, что Ваня сейчас не играет из-за травмы. 
Ждем его возвращения.  
 - Как вам работа с Алексеем Жамновым? Большая личность для мирового 
хоккея, столько сезонов отыграл в НХЛ!  
 - Работать с ним - одно удовольствие. Но мы не должны расслабляться и как-то 
пользоваться его добротой. Сейчас мы играем не очень хорошо. Ужасный выезд 
- надеюсь, хотя бы возьмем следующий матч. Играть так, как сейчас, нельзя. 
Ведь нам дают много свободы в действиях.  
 - Свободы действительно много?  
 - Много. Впервые так кайфую от хоккея.  
- Серьезно?  
 - Да. Я всегда, конечно, кайфовал от хоккея, но в "Спартаке" это получается по-
особенному. Да, иногда я ошибаюсь, бывает. Но ошибаются все - мне ничего не 
говорят и не посадят за ошибку. Наоборот, в меня больше верят. После этого я 
выйду и забью или отдам хороший пас на гол. Такое доверие придает 
уверенность.  
 - Уже ощущаете себя лидером и звездой "Спартака"?  
 - Я стремлюсь быть лидером в любой команде. Но ни в коем случае не ставлю 
себя выше других. Это командный результат. Я работаю на команду, чтобы 
говорили не обо мне, а об успехах "Спартака". Приятно, конечно, когда и обо мне 
говорят, но об этом я почти не думаю. Главное - результаты команды.  
 - Вы быстро интегрировались в красно-белую культуру: ходите на футбол, 
посещаете мероприятия. Футбольный "Спартак" вам близок?  
 - Москва - мой родной город. Нас часто приглашают на футбол. Мне 
понравилось. Последнее время хожу на "Спартак", поддерживаю ребят. Знаком 
с футболистами. Можно классно провести время.  



 

 

 - Раньше вы играли за ЦСКА, а теперь - в "Спартаке", да и еще на футбол ходите. 
В отношениях с армейцами чувствуете принципиальность?  
 - Особо нет. Для меня это просто московское дерби, и все.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-goldobin-ob-igre-za-spartak-
i-statuse-luchshego-bombardira-khl-intervyu-2150223/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Никита Лямкин: нам нужно выбираться из нехорошего положения 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Защитник "Ак Барса" Никита Лямкин рассказал о причинах неровной игры 
фаворитов чемпионата и о том, что должно помочь казанскому клубу выполнить 
главную задачу. 
- Никита, у вас получился непростой выезд. Лишь одна победа в столичном 
регионе... 
- Мы настраиваемся на победу в каждом матче. Против "Витязя" настрой был 
запредельный - нам нужно выбираться из того нехорошего положения, в котором 
мы оказались. Надеюсь, что с Балашихи начнется наша победная серия. 
- И у вас, и у ЦСКА очень волнообразно складываются матчи - победы 
чередуются с обидными поражениями. Есть ли в этом отголоски прошлого 
сезона? Финал хорошо помотал барсов и армейцев эмоционально и физически...  
- Не думаю, что можно этим оправдываться. Тем более, если ЦСКА еще можно 
как-то понять - они выиграли кубок, может долго отдыхали... Не знаю, какая 
ситуация у них в команде. То мы, наоборот, обозлились после того финала и 
хотим доказать, что мы лучшие. В целом же, в лиге очень ровные команды, никто 
не хочет отдавать очки, поэтому и матчи тяжело складываются.  
- Как вы восстанавливаетесь после сложных игр?  
- У нас хорошие ребята-массажисты, которые помогают нам восстановить силы. 
И тренировки по времени не слишком длинные. Иногда выходим на 15-20 минут 
почувствовать лед и шайбу, а потом начинаем готовиться к игре. 
- Перелетов тоже много...  
- Если с хорошим настроением летим, то можем в карты с ребятами поиграть, 
пообщаться. Кто-то сериалы смотрит, кто-то книгу читает, кто-то музыку слушает. 
- И кто же в "Ак Барсе" заядлые картежники? Кто выигрывает?  
- Мы вшестером играем в дурака на щелбаны. Молодежь частенько проигрывает. 
Под давлением они, волнуются немного и проигрывают! 
- У вас в составе новичок. Митчелл Миллер должен усилить оборону барсов... 
- Он пока к нам не присоединился, но говорят, что хороший игрок. Будем 
надеяться, что так оно и есть. И он поможет нам в выполнении нашей задачи.  
"Ак Барс" подписал 21-летнего защитника Миллера. Странный трансфер 
- Задача ясна - это Кубок. А что должно помочь вам в этом? Каковы сильные 
стороны "Ак Барса"? 
- Атака. Мы должны хорошо проявлять себя в нападении и больше забивать. 
Вратари у нас отличные. Думаю, что нам все по силам. Сейчас попадем в эту 
струю и пойдем за победой. 

https://allhockey.ru/news/show/497904-
Nikita_Lyamkin_nam_nuzhno_vybirat_sya_iz_nehoroshego_polozheniya 

К заголовкам сообщений 
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"Назначение Билялетдинова не ошибка". Интервью генменеджера "Ак 
Барса" - о спаде команды и новичках (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 ноября 2023) 
Марат Валиуллин не видит трагедии в результатах команды.  
"Ак Барс" считался главным фаворитом нынешнего сезона - в анонимном опросе 
руководителей клубов КХЛ сразу 12 человек из 21 поставили на то, что казанский 
клуб выиграет Кубок Гагарина. Но пока не все идет по плану: "барсы" идут на 
пятом месте в Восточной конференции, проиграв шесть из восьми последних 
матчей. Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "СЭ" 
рассказал о том, планируется ли дальнейшее усиление команды и с чем связаны 
неудачные результаты казанцев в последнее время.  
 - Вы подписали Миллера, Барбера, видимо, будет Марченко. На этом селекция 
закончена?  
 - Нет, рассматриваем различные варианты, у нас месяц еще до дедлайна. Есть 
вакантная позиция легионера, так что все может быть.  
 - Решили, что будете делать с Жафяровым?  
 - Мы в диалоге. Завтра все может поменяться, шанс предоставят, а там уже от 
него все зависит.  
 - Вы говорили, что ищете варианты обмена Жафярова. Это уже приговор.  
 - Нет, почему? Если будет устраивающий нас вариант, то мы готовы к обмену.  
 - Так вы с чем останетесь? У Радулова, Кагарлицкого заканчиваются контракты.  
 - У нас появились Миллер, Барбер, да и до апреля есть время продлить 
контракты. Лямкина мы продлили, Юдин также продлит контракт на три года.  
 - Вас не беспокоит то, что команда плохо играет в последнее время?  
 - Все команды играют неровно, мы в том числе попали в яму. Декабрьская пауза 
даст нам время хорошо поработать, свежая кровь, которая вливается, должна 
сказаться положительно.  
 - У вас видно, что провал идет именно в системе и лучше уже не будет.  
 - Это мы посмотрим ближе к весне. Не паникуем, ситуация в принципе 
нормальная.  
- Обмен Хенкеля - ваше решение?  
 - Наше общее. Крис нам много отдал, но в последнее время много не 
использовался. Играет тот же молодой Альметкин. Нужно было в том числе 
встряхнуть команду, пришлось обменять Криса.  
 - Войнов будет обменян?  
 - На кого?  
 - Не знаю, но он у вас не играет. И Билялетдинову он не нравится.  
 - Ну он же не девушка, чтобы нравиться.  
 - В общем, вы не признаете ошибку с назначением Билялетдинова?  
 - Нет. Я и в том году не признавал ошибку с назначением Знарка. Весна все 
покажет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/marat-valiullin-genmenedzher-ak-
barsa-rasskazal-o-selekcii-novichkah-i-spade-kazancev-intervyu-2150287/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" возвращается в Казань с победой и большими проблемами 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 26 ноября 2023) 
Выезд в Москву и соседние города для "Ак Барса" прошел не самым лучшим 
образом. Да, команда смогла одержать наконец-то победу, но в игре против 
"Динамо" клуб местами выглядел совсем беспомощным, а оба коллектива из 
нижней части таблицы ("Куньлунь" и "Витязь") дали очень серьезный бой 
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финалистам прошлого розыгрыша Кубка Гагарина. О главных плюсах и минусах 
выездной серии, а также о том, что будет дальше в нашем материале.  
БОЛЬШИНСТВО. МЕНЬШИНСТВО. РАДУЛОВ.  
Если вдуматься, то прошло уже 35 игр, даже пройден экватор чемпионата, а игра 
в неравных составах никак не может обойти "Ак Барс" стороной. В целом во 
время этих трех встреч ничего нового не произошло. Хоккеисты из Казани все 
также стабильно удалялись (иногда абсолютно непонятно зачем) и после в 
очередной раз пропускали. Получая собственное преимущество никаких 
изменений увидеть не удалось, как и шайб в воротах соперника.  
Кстати, если говорить о цифрах, то в большинстве показатель и правда не самый 
лучший (13-ое место), то вот нейтрализация чужого преимущества очень даже 
на уровне и "Ак Барс" по этому компоненту пятый. С другой стороны, в игре 
против "Динамо" в формате 4 на 5 москвичи увеличили преимущество до двух 
шайб, а хоккеисты "Куньлуня" так вообще забросили победный гол. Если 
вернуться на пару матчей назад, то там игра в меньшинстве тоже была 
фатальной. "Салават" забросил победную шайбу, СКА поставил точку сделав 
счет 2:4 и так далее. За последние восемь игры "Ак Барс" не пропускал в 
меньшинстве только в двух встречах и те матчи выиграл.  
Большинство выглядит еще ужаснее, особенно понимая какие мастера играют в 
Казани. Это кстати подчеркивали многие люди из мира хоккея и последние 
соперники тут не исключения.  
- В первом периоде меньшинство нам дало возможность продолжать игру. Три 
удаления против казанского большинства - это много, но мы выстояли, - говорил 
тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев.  
Автор второй шайбы "Витязя" Александр Яремчук после игры тоже не стал 
отрицать, что соперник до безумия опасен в неравных составах.  
- Если удаляешься, у соперников выходят лучшие игроки. Понимали, что 
удаляться нельзя. Там выходит лучший игрок лиги за всю историю и еще четыре 
больших мастера. 
Какая же картина сейчас? Уже 11 попыток подряд клуб из Казани забить не 
может. На бумаге спецбригады все еще огромная мощь, но на деле далеко не 
всегда выходит оправдывать свой статус. 
В этой серии вернулся на лед капитан "Ак Барса" Александр Радулов, который 
показывает очень хорошие цифры. За 30 матчей звездный форвард набрал 26 
(9+17) очков. При этом старт сезона у капитана получился явно лучше, чем его 
продолжение. Если за сентябрь Радулов набрал 12 очков за 11 встреч, то здесь 
за 19 матчей только на 2 очка показатель увеличился, а в последних десяти играх 
у Александра лишь один балл.  
Главный же тренер казанского коллектива после матча с "Витязем" выразил 
слова поддержки капитану, который вернулся после болезни (еще и травма 
была), а эта нестабильность не может не сказаться на результатах. 
- Он сильно проболел, предыдущая игра против "Куньлуня" была очень сложной 
для него, но Саша решил выйти. И сегодня он отыграл достойно, ничего плохого 
сказать не могу. Старается играть на команду, на результат. Он - наш капитан, - 
сказал Билялетдинов. 
Будем верить, что Радулов с этими неудачами справиться и заставит еще далеко 
не один раз скандировать трибуны свою фамилию, которая довольно быстро 
стало очень важной для болельщиков "Ак Барса", несмотря на прошлое 
хоккеиста.  
ГОЛКИПЕРЫ ЧАЩЕ ВЫРУЧАЮТ, ЧЕМ ПОДВОДЯТ  
Пусть у стражей ворот "Ак Барса" не всегда получается отбивать абсолютно все, 
но высокий уровень сохраняется. У Билялова и Ахтямова показатель выше 92 



 

 

процентов отраженных бросков. Коэффициент надежности у вратарей тоже на 
хорошем уровне. У Тимура 2,07, а у Артура 2,51.  
Кроме того, Зинэтула Билялетдинов решил снова довериться химии трио 
Шипачев - Яшкин - Кагарлицкий и это сразу дало результат. Кажется, что все-
таки несмотря на разговоры о том, что "у нас сильные игроки в команде и с 
каждым будет играть легко", все-таки в более привычном сочетании каждому из 
игроков комфортнее.  
Нельзя не отметить Евгения Свечникова, который долгое время мог 
ассоциироваться с каким-то глупыми и ненужными удалениями. В победном 
матче с "Витязем" форвард проявил свои лучшие качества и оформил дубль. О 
сдвигах в лучшую сторону сказал и Билялетдинов.  
- Очевидно, что он делает определенные выводы, исправляется. Сегодня играл 
хорошо, забросил две нужные шайбы. Молодец. Считаю, Евгений ко всему 
относится с пониманием. Он старается делать то, что необходимо, - отметил 
специалист. 
К сожалению, но пока у этих плюсов зачастую разовый характер. Даже тот же 
Шипачев, который переписывает рекорды КХЛ (и делает их, как иногда 
ощущается абсолютно недосягаемыми в обозримом будущем) в последних 
четырех встречах набрал один балл. Как отмечал уже главный тренер, но без 
лидеров команда забивает не так часто, и эта тенденция продолжается. 
БИЛЯЛЕТДИНОВ: "НАВЕРНОЕ, ГДЕ-ТО Я НЕ ДОРАБАТЫВАЮ"  
Часто говорят о том, что исправление любых ошибок начинается с их признания. 
Говоря о персоне Билялетдинова мало, кто скажет о том, что тренер любит 
винить в неудачах себя или это делает максимально завуалировано. Прямого 
текста специалист себе не позволял, оттого и его комментарий после матча с 
"Куньлунем" был чем-то особенным.  
- Наверное, где-то я не дорабатываю. Никак не можем переломить эту ситуацию 
(речь о том, что команда на тот момент проиграла уже 6 матч из 7 - прим. 
"Вечерняя Казань").  
Помимо того, что Зинэтула Билялетдинов сослался на себя, так он и сразу 
постарался поменять ситуацию (как например вернул Яшкина, Шипачева и 
Кагарлицкого в одну пятерку, о чем уже говорилось выше).  
Также Билялетдинов признался и в том, что сыграть без единого легионера у 
команды не вышло и затея, к сожалению, провалилась. 
- Откровенно говоря, мы умышленно пошли немного другим путем. У нас было 
достаточно времени. В принципе хотели теми ребятами, которые у нас есть, 
пройти определенный этап. И вот сейчас мы считаем, что нам необходимы 
дополнительные игроки, которые могли бы нам помочь. И сейчас такой период, 
когда этот вопрос решили, - сказал Билялетдинов после поражения от "Динамо" 
на этой неделе. 
С другой стороны, а была ли возможность у главного тренера избежать этот 
комментарий? Даже если отбросить зарплату Билялетдинова, то говоря о его 
опыте, о составе команды сложно представить было перед стартом чемпионата, 
что клуб может настолько просесть. А это случилось и здесь уже сам тренер 
понял, что нить слегка потерял.  
Пойдет ли ситуацию на улучшение после такого признания? Ну вообще уже 
пошла, ведь команда выиграла, но о глобальных вещах поговорить можно будет 
через пять игр. Там как раз потом пауза на 12 дней, а сейчас надо грамотно 
подготовиться к игре против неприятных гостей из Тольятти.  
НОВИЧКИ, ЖАФЯРОВ И ДОМАШНЯЯ СЕРИЯ  
Впереди у "Ак Барса" начинается новая домашняя серия, к которой команда 
подойдет в обновленном составе.  



 

 

Райн Барбер, новичок из "Барыса" показывает в этом сезоне отличную 
результативность и может очень помочь казанскому нападению, которое далеко 
не лучшим образом действует в последних матчах. Уже бывший форвард 
"Барыса" за 28 матчей набрал 23 (10+13) очка. Надо понимать, что в этом сезоне 
показатель выше только лишь у Радулова (26) и Шипачева (28).  
Кроме того, в понедельник пройдет медицинское обследование защитник 
Митчелл Миллер, который хоть и прославился за океаном своим скандалом, но 
в этом году в чемпионате Словакии за 19 матчей набрал 29 (6+23) очка. Понятно, 
что это не КХЛ, но в команду едет защитник, который набрал очков в этом сезоне 
больше, чем один из лучших (а по мнению многих и лучший) игрок за всю историю 
лиги. Это ли не причина попробовать дать реабилитироваться парню за ошибки 
прошлого. Но и надо понимать, что линия обороны далеко не идеальна. К тому 
же Кристиан Хенкель отправился в "Барыс", его обменяли на Барбера, а по тем, 
кто в составе вопросы есть и усиление назрело.  
Генеральный менеджер команды Марат Валиуллин в разговоре с "Матч ТВ" 
сказал о том, что Митчелл уже сможет выйти во время матча с 
"Автомобилистом", если со здоровьем все в порядке. 
- В понедельник Миллер проходит углубленный медосмотр. Если все пройдет 
хорошо, то тренеры могут выпустить его либо 30 ноября в домашнем матче с 
"Автомобилистом", либо 3 декабря против "Нефтехимика". 
О медицинском обследовании заговорил неслучайно Валиуллин. Помимо того, 
что это логично, ходят слух о том, что Алексей Марченко находится уже довольно 
давно в раздевалке "Ак Барса" (и это не образное выражение, а прямой факт), 
но результаты медицинского обследования не позволяют подписать с игроком 
полноценный контракт.  
Жафяров отправился в очередной раз с командой просто в качестве туриста и 
уже даже журналисты перестали спрашивать о судьбе Дамира. Все-таки Марат 
Валиуллин можно сказать поставил окончательную точку, которая по факту уже 
была давно. 
- Пока Жафяров с нами. Действительно, мы прорабатываем его обмен, 
общаемся с его представителем. Не хотим, чтобы Дамир в этой ситуации 
страдал. Он все таки на хорошем счету в лиге. Но чуть чуть у него в "Ак Барсе" 
не пошло. Такое бывает, ситуация не уникальна. Возможно, обмен случится до 
дедлайна. А возможно, и нет. Я не буду гарантировать, что Жафяров в 
обязательном порядке покинет "Ак Барс". 
Дедлайн до конца осени. Времени мало, но смотреть на то, как талантливый 
хоккеист просто разрушается психологически совсем не хочется. По интервью с 
Шевченко было отчетливо видно, насколько форвард переживает, хотя и живет 
надежной, что в Казани шанс дадут...но видимо не ему. 
Что же впереди у команды? А дальше "Лада", которой клуб из Казани проигрывал 
дважды.  
- Нам надо отдохнуть после выездной серии, после чего серьезно готовиться к 
этой игре. Мы пока неудачно играем против "Лады" в этом сезоне, постараемся 
сыграть достойно и добиться результата, - сказал Билялетдинов о ближайшем 
матче. 
Очередная гостевая серия была не самой удачной, но, как и Жафяров хочется 
все-таки жить с верой в лучшее. Да и последний матч с "Витязем" оптимизма 
добавил, и некоторая перестановка звеньев показала, что работа продолжает 
идти. Теперь осталось сделать так, чтобы эта работа дала наконец-то результат.  

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-vozvrashchaetsya-v-kazan-s-pobedoy-
i-bolshimi-problemami.html 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-vozvrashchaetsya-v-kazan-s-pobedoy-i-bolshimi-problemami.html
https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-vozvrashchaetsya-v-kazan-s-pobedoy-i-bolshimi-problemami.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов оценил выход московского "Динамо" на первое место в 
Западной конференции (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о победе над 
минскими одноклубниками (4:1). 
"Получилась интересная игра. Может быть, начало для нас было немного 
медленным, но тем не менее забили хорошие голы и в обороне сыграли 
надежно, хотя много меньшинства у нас было. Вот этот момент хочу отметить, 
что некоторые удаления были необязательными, и это надо исправлять. А так, 
провели целостную игру. 
Атмосфера была соответствующей, считаю, что хороший выходной получился, 
а мы еще и очки набрали. Поэтому всем довольны. 
В меньшинстве как раз и переломили игру? Несомненно. Этот гол в меньшинстве 
стал ключевым моментом сегодняшней игры. Пакетт слишком сильно старался? 
Да все старались, тут нельзя говорить, Седрик или не Седрик. Я понимаю, что 
вы всегда спрашиваете про белорусов или про тех, кто здесь играл. Это 
естественно (улыбается). Но все сегодня старались. Как правило, все равно 
игроки особенно стараются против той команды, за которую они раньше играли. 
Он старался сегодня отличиться, и у него это получилось. 
Римашевского специально поставили на игру, потому что это его родина? 
Почему специально, он же не одну игру уже сыграл. Мы пока еще их ротируем - 
его, Чернышова, еще других молодых ребят. Сегодня он получил полную игру, 
потому что накануне сыграл за молодежку, был там хорош, и мы его поставили. 
Вышли на первое место в конференции? Вы знаете, чемпионат очень странный 
и интересный. Не то что странный, он просто новый для нас. Вы же видите, по 
шесть подряд поражений, по шесть побед подряд, по 10 подряд. Вот мы знаем, 
что у нас следующая игра со СКА. Сейчас летим, готовимся, восстанавливаемся. 
А то, какое место мы сейчас занимаем, до паузы, и нужно ли его удерживать... 
Мы готовимся к каждой игре и не обращаем внимания на то место, где мы сейчас 
находимся. 
Обе игры в Минске были сложными, прошлый матч до последнего держал в 
напряжении, сегодняшняя игра была совершенно такой же. Ничем не 
отличалась. Скажу больше, если бы Минск забил в большинстве, то никто не 
знает, как бы все сложилось. Они были приблизительно идентичными", - 
передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5334276-aleksej-kudashov-ocenil-vyhod-
moskovskogo-dinamo-na-pervoe-mesto-v-zapadnoj-konferencii.html 

К заголовкам сообщений 

"Удручает, что так играют взрослые хоккеисты". Квартальнов - о 
поражении от московского "Динамо" (Sport24.ru, Москва, 26 ноября 2023) 
Главный тренер "Динамо" Минск Дмитрий Квартальнов прокомментировал 
поражение от московского "Динамо" в КХЛ (1:4).  
"Единственный плюс - мы повели в счете. Почему все перевернулось - это 
пропущенный гол в большинстве. После него как-то у нас не заладилось. 
Ужасное большинство. Просто развалилось оно сегодня. Такие действия... 
Удручает то, что это взрослые, опытные ребята.  
Блин, с кого спросить? Не могу сказать, что соперник очень здорово играет, это 
мы недорабатываем. Усталость? Все в таком положении. Надо же что-то делать, 
доставать из себя резервы. Это характер. Тут, как говорится, правила просты - я 
или ты. Вот здесь надо. Да, мы были сегодня не очень свежие, но мы можем 

https://www.championat.com/hockey/news-5334276-aleksej-kudashov-ocenil-vyhod-moskovskogo-dinamo-na-pervoe-mesto-v-zapadnoj-konferencii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5334276-aleksej-kudashov-ocenil-vyhod-moskovskogo-dinamo-na-pervoe-mesto-v-zapadnoj-konferencii.html


 

 

блокировать броски, контролировать это? Я уверен, мы можем контролировать 
простые вещи. С этого нужно начинать. Надо на два часа перед своими 
болельщиками все из себя доставать. Тяжело. Но у нас работа такая. Самая 
лучшая, самая счастливая", - цитирует Квартального КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-599603-udruchayet-chto-tak-igrayut-vzroslyye-
khokkeisty-kvartalnov-o-porazhenii-ot-moskovskogo-dinamo 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Зислис порадовался, что Квартальнов не возглавил "Спартак" или 
"Металлург" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 ноября 2023) 
Известный российский журналист Михаил Зислис прокомментировал поражение 
минского "Динамо" от московских одноклубников (1:4). 
"Смотрел вполглаза матч двух "Динамо" в Минске, где со второго периода все 
стало понятно. Вспомнил с ужасом, что Дмитрий Квартальнов при определенных 
условиях мог в прошлое межсезонье возглавить "Спартак" или "Металлург". Не 
сложилось. 
Наверное, это было божественное вмешательство", - написал журналист в своем 
телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/26/zislis-poradovalsja-chto-kvartalnov-
ne-vozglavil-spartak-ili-metallurg/ 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов о поражении от "Сочи": команда пропускает мимо ушей 
указания тренерского штаба (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал поражение в 
матче с "Сочи" (2:5). 
"Два забитых нами гола в первом периоде при нашей не очень хорошей, не очень 
качественной игре расхолодили команду. Игровое задание не выполнялось, есть 
претензии к игрокам по подготовке к матчу, как они готовятся. Я сегодня на 
площадке увидел игру тех людей, которые показывают другой хоккей, четыре 
пятых команды вышли неготовыми к игре. Возможно, такое расхолаживание 
получилось из-за двух голов и шести забитых в предыдущем матче. Соперник же 
вышел играть от ножа, очень правильно играли, они и добились победы. 
Видимо, команда пропускает мимо ушей указания тренерского штаба. Или в одно 
ухо влетает, в другое вылетает. Подготовка к матчу - очень длительный и 
основательный процесс. Если ты не подходишь к игровой подготовке 
основательно, ты выйдешь на поле и ничего не получится. Сегодня игра 
проходила под контролем команды "Сочи". Я бы вызвал игроков, которые 
удалялись сегодня и спросил, зачем они удалялись. Следствие какой-то 
нервозности, может, выразилось каким-то непонятным образом", - цитирует 
Мартемьянова пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5333872-martemyanov-o-porazhenii-ot-
sochi-komanda-propuskaet-mimo-ushej-ukazaniya-trenerskogo-shtaba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 26 ноября 2023 

https://sport24.ru/hockey/news-599603-udruchayet-chto-tak-igrayut-vzroslyye-khokkeisty-kvartalnov-o-porazhenii-ot-moskovskogo-dinamo
https://sport24.ru/hockey/news-599603-udruchayet-chto-tak-igrayut-vzroslyye-khokkeisty-kvartalnov-o-porazhenii-ot-moskovskogo-dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-prokommentiroval-porazhenie-ot-moskovskogo-dinamo-2150501/
https://www.sports.ru/hockey/1115667211-kvartalnov-ob-14-ot-moskovskogo-dinamo-uzhasnoe-bolshinstvo-posle-prop.html
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https://sport24.ru/hockey/news-599451-martemyanov-vyskazal-pritenzii-k-igrokam-amura-posle-porazheniya-ot-sochi


 

 

К заголовкам сообщений 

Игру Мичкова подвергают критике уже не в первый раз (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 26 ноября 2023) 
Матвей Мичков - российский хоккеист, центральный и правый нападающий 
команды ХК "Сочи".  
После игры "Амур" - ХК "Сочи", завершившейся со счетом 2:5, нападающий 
"Амура" Сергей Лапин объяснил Матвею Мичкову, как делать не нужно.  
Также о недопустимой игре Мичкова высказался Михаил Фисенко на программе 
"Это хоккей, брат". 
"Он в той игре два раза с двух рук с клюшки бил нашим игрокам в область головы, 
что я считаю в хоккее вообще недопустимым. В первом моменте судьи 
пропустили, но после первого периода подъехали ко мне и сказали: Миш, извини, 
удар правда был, не увидели. Второй момент, была стычка, там еще Романов 
участвовал и Мичков тоже там был. Матвей опять же ударил игрока клюшкой. Я 
ему сказал, что так не делается, ты мог нанести травму. Я же так не делаю, я все 
делал честно", - сказал Михаил Фисенко.  

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3205803.html 

К заголовкам сообщений 

"Охренел, пацанчик!" Игрок "Амура" высказал претензии Мичкову по 
поводу его падений на лед (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
В Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" прошел очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Амуром" и "Сочи". Волевую победу в матче одержали сочинцы со счетом 5:2. 
На последних секундах матча удаление на форварде "Сочи" Матвее Мичкове за 
удар клюшкой получил хоккеист "Амура" Сергей Лапин. Игроку хабаровского 
клуба не понравилось, что Матвей картинно упал на лед и предложил молодому 
нападающему скинуть краги и выяснить отношения в драке. 
Потасовки не состоялось, а на послематчевом рукопожатии страсти вспыхнули 
вновь. Лапин в грубой форме стал упрекать Мичкова в его падениях на лед и 
симуляциях: "Прекращай, это тебя не красит". На что Мичков возразил, заявив, 
что это его работа и указал Лапину на победный счет. Хоккеист "Амура" 
возмутился и заявил: "Ты охренел что-ли, пацанчик! Ты дома-то как сыграл?", 
намекая на недавнюю победу "Амура" в гостевом матче с "Сочи" со счетом 3:1. 
"Сочи" прервали серию из трех поражений подряд и в следующем матче сыграют 
на своей площадке с "Локомотивом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5333774-ohrenel-pacanchik-igrok-amura-
vyskazal-pretenzii-michkovu-po-povodu-ego-padenij-na-lyod.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Его хоккейный IQ зашкаливает". Журналист из США - об игре Мичкова в 
матче с "Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Журналист Билл Мельцер на своей странице в соцсети Х (ранее Twitter) оценил 
игру форварда "Сочи" Матвея Мичкова в матче с "Амуром". 
"Мичков сегодня сделал две результативные передачи в победном матче "Сочи" 
над "Амуром" со счетом 5:2. Он делает так много умных вещей на площадке, что 
начинаешь воспринимать их как нечто само собой разумеющееся. Его 
атакующий хоккейный IQ зашкаливает", - написал Мельцер. 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3205803.html
https://www.championat.com/hockey/news-5333774-ohrenel-pacanchik-igrok-amura-vyskazal-pretenzii-michkovu-po-povodu-ego-padenij-na-lyod.html
https://www.championat.com/hockey/news-5333774-ohrenel-pacanchik-igrok-amura-vyskazal-pretenzii-michkovu-po-povodu-ego-padenij-na-lyod.html
https://allhockey.ru/news/show/497902-Lapin_vyskazal_pretenzii_Michkovu_po_povodu_ego_padenij_na_led


 

 

Напомним, в Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" прошел очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Амуром" и "Сочи". Сочинцы одержали волевую победу со счетом 5:2. 
Отметим, что после игры состоялась словесная перепалка между Матвеем 
Мичковым и хоккеистом "Амура" Сергеем Лапиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5333968-ego-hokkejnyj-iq-zashkalivaet-
amerikanskij-zhurnalist-ob-igre-michkova-v-igre-s-amurom.html 

К заголовкам сообщений 

"Я проводил с ним больше времени, чем с женой". Ларионов - бывший 
агент скандальной звезды СКА Гальченюка (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 
ноября 2023) 
Помогал ему на драфте НХЛ.  
СКА обыграл "Торпедо" (4:3, бул) в матче, где после двух периодов был счет 0:3. 
Валентин Зыков (2 гола и буллит) и Алекс Гальченюк (1+1) - герои решающего 
отрезка, которые и сделали этот камбэк возможным. 
Ларионов вместе с "Торпедо" уже проигрывал СКА в серии плей-офф-2022/23, а 
в этой регулярке побеждал соперника в Нижнем (4:3). У него длинная история 
пересечений со СКА.  
"Торпедо" - первый клуб в тренерской карьере Игоря Ларионова. До этого он 
работал со сборными России разных возрастов и даже возил команду на этапы 
Евротура. Ларионов завершил игровую карьеру еще в сезоне-2005/06, а перешел 
на роль тренера только в 2019-м. 
Из должностей Ларионова выделяется статус директора по хоккейным 
операциям в СКА в сезоне-2008/09. Сотрудничество быстро прекратилось. 
Ларионов объяснял: его взгляды на развитие команды и подбор игроков не 
сочетались с позицией питерского руководства. Из хоккея Ларионов потом 
совсем не выпал - ушел в агентскую деятельность. 
Сейчас эта часть жизни легенды снова актуальна и косвенно пересекается со 
СКА через бывшего клиента Алекса Гальченюка. 
Ларионов опекал Гальченюка перед драфтом НХЛ: выделял игровые недостатки 
и готовил к жизни 
Летом 2023-го СКА подписал Алекса Гальченюка. Тот приехал в Россию в 
статусе игрока, который провел более 650 матчей в НХЛ. Именно Ларионов 
повлиял на становление Гальченюка в юношестве и запуск его взрослой 
карьеры. Они прекратили сотрудничество еще в 2015-м: Алекс сам отказался от 
всех контактов с компанией The Wills Sports Group, где работал Ларионов. 
Гальченюк - один из главных клиентов Ларионова-агента. Алекс вспоминал 
период, когда они пересеклись: подросток играл в Чикаго и поехал на матч в 
Детройт. Его команда выиграла 6:3 - Гальченюк поучаствовал во всех голах 
(3+3), а Ларионов сам инициировал встречу. Они долго разговаривали и пришли 
к тому, что Игорь займется его продвижением. 
Для агентских дел Ларионов ездил по миру и попадал на юношеские игры, но 
матч с участием Гальченюка посетил не просто так. Еще во время игровой 
карьеры Ларионов познакомился с отцом Алекса. Из-за этого потом обратил 
внимание и на его перспективного сына. Участие легенды в жизни Гальченюка 
позже привело того к статусу первого выбора на драфте OHL-2010. 
16-летний Алекс попал в "Сарнию Стинг" и уже в первый год выбил 83 очка за 68 
матчей в лиге Онтарио. Ларионов тогда видел его будущим лидером клуба НХЛ 
- по способностям сравнивал с Марианом Госсой. Всем рассказывал об 
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инстинктах, универсализме и броске. В 2010-м Ларионов запустил совместное 
дело с агентом Яном Пулвером: вместе они взяли под опеку и Гальченюка. 
Пулвер - глава и основатель агентства The Wills Sports Group (существует с 2006-
го). Сначала они с Ларионовым по-дружески пересекались на хоккейных играх, а 
затем тот присоединился к проекту Пулвера. Из бывших статусных клиентов The 
Wills Sports Group - Олли Йокинен, Майк Каммаллери и Скотт Гомес. В 2023-м 
агентство представляет Миро Хейсканена и Тайлера Сегина. 
Детальная агентская работа Ларионова с Гальченюком заключалась не только в 
повседневных делах и контрактных переговорах. Он не беспокоил Алекса 
постоянно: лично виделся с ним несколько раз в год, но всегда звонил. Зато 
смотрел матчи по видео и отправлял советы для улучшению игры. Это отмечал 
и сам Гальченюк: "Другие агенты не дали бы мне подобное". 
Ларионов подвел Гальченюка к драфту НХЛ-2012, где того под 3-м номером 
выбрал "Монреаль". Перед церемонией Ларионов публично транслировал 
разговоры с клубами: Гальченюка смотрели и в "Торонто" (взяли Моргана 
Райлли). Попадание Алекса в "Монреаль" Ларионов посчитал успехом России - 
из-за советского происхождения. Хотя Гальченюк и отказался от гражданства. 
В НХЛ Гальченюк заиграл сразу: Ларионов расписывал ему все новые игровые 
перспективы, а сам игрок отмечал его труд по взаимодействию с тренерами и 
клубом. Вот только влияние отца Гальченюка вдруг сработало по-другому. 
Вопросы по игре Алекса в "Монреале" адресовались агентам. Мнение отца 
называлось одной из причин итогового разрыва Гальченюка и Ларионова. 
Они разошлись перед лучшим периодом для Гальченюка в НХЛ: 82 матча, 56 
очков (30+26). Все произошло на фоне регулярки с 46 очками и провального 
плей-офф (1 гол в 12 играх). Алекс в тот момент вел переговоры о новом 
контракте с "Монреалем" - и делал это без участия Ларионова. Самого 
Гальченюка сильно пугали неоправданные ожидания по его использованию в 
команде. 
Ларионов философски воспринял то решение Гальченюка, хотя оно точно стало 
для него неожиданным: "Мы с Яном Пулвером помогали ему стать хорошим 
хоккеистом, но, что еще важнее, делали из Алекса хорошего человека. Я 
разговаривал с ним каждый день. Думаю, провел с ним больше времени, чем с 
женой. Давал ему понять, что нужно набраться терпения". 
В Россию взрослый Гальченюк собирался еще в сезоне-2022/23. "Торпедо" 
претендовало, но Ларионов не связался с Алексом и не забрал его к себе в клуб. 
Оттолкнули финансовые запросы Гальченюка. В СКА он зарабатывает 50 млн 
рублей - данные "СЭ". У "Торпедо" в сезоне-2023/24 больше всех получает 
Алексей Кручинин (38 млн). Остальные лидеры - 20-27 млн. 
Карьерные дела они давно не обсуждают, но у Гальченюка все еще остаются 
теплые впечатления о Ларионове. Вот его рефлексирующие мысли в момент 
приезда в СКА: "Прошло много лет с тех пор, как мы работали вместе. Игорь 
Ларионов - человек хороший, и он сделал много грамотных подсказок. Когда 
будем играть против "Торпедо", то мы увидимся и пообщаемся". 
Ларионов-агент воспитывал молодых игроков и всегда отговаривал их от 
возвращения в КХЛ 
Драфт НХЛ-2012 - успешное время для Игоря Ларионова не только из-за Алекса 
Гальченюка. Тогда "Эдмонтон" выбрал под первым номером нападающего 
Наиля Якупова. Это сейчас Якупов играет за "Нефтехимик", а в тот год считался 
будущей звездой НХЛ. Ларионов прямо повлиял на его перспективы и попадание 
в "Эдмонтон". 
Перед выходом на драфт Ларионов опекал Якупова: в "Сарнии" тот подружился 
с Гальченюком, они вместе отдельно тренировались. Ларионов знакомил 



 

 

Якупова с нужными людьми в Америке, ограждал от давления и советовал 
отказаться от предложений из России. Он убедил всех, что Наиль неожиданно 
не сорвется в КХЛ. "Эдмонтон" поверил, хотя ставка на Якупова не оправдалась. 
Без Ларионова тут не обошлось. Перед церемонией он прямо сказал: "На месте 
генменеджера "Эдмонтона" я бы взял Наиля". Затем Якупов отыграл в НХЛ 
шесть лет. Лучшим стал сезон-2014/15 в "Эдмонтоне": 81 матч и 33 очка. 
Полезность -35 показывала, что Якупов не совсем подходит для НХЛ. Пусть 
Ларионов всегда продвигал Наиля, веры в него стало меньше. 
Разрыв Ларионова с Якуповым похожим образом связан с влиянием семьи - как 
и у Гальченюка. В 2018 году Ларионов объявил, что он больше не причастен к 
карьере Наиля. Рассказывал: "Все вопросы теперь стоит адресовать 
непосредственно ему или его папе". Все произошло после сезона Якупова в 
"Колорадо" (58 матчей, 16 очков). После этого Наиль подписался со СКА в КХЛ. 
Николай Голдобин, Андрей Локтионов, Артем Сергеев, Илья Самсонов, Тайлер 
Сегин - в разное время все они были клиентами Ларионова-агента. У Сергеева 
при нем возникал конфликт с "Салаватом" по контракту, Голдобину тот 
посоветовал в 16 лет сорваться в Америку. Позже Николай развился до "Сан-
Хосе" и "Ванкувера", а в сезоне-2023/24 идет на рекорд КХЛ по очкам. 
Со стороны Ларионов-агент часто сталкивался с критикой из-за решений по 
карьерам отдельных хоккеистов. Сами игроки наоборот его защищали. Пример: 
история с Локтионовым. У того были предложения от "Торонто" и "Лос-
Анджелеса". Андрей поехал на неудачный просмотр в "Лос-Анджелес" - это 
подавалось ошибкой агента. Позже выяснилось, что на таком настоял сам игрок. 
Агентские принципы Ларионова по работе с хоккеистами видны из его 
показательного комментария для ESPN: "Я помогаю им сохранять 
концентрацию, постоянно анализировать матчи и, например, подготовку. 
Стараюсь передать хоккеистам знания и опыт, чтобы они играли долго, 
добивались успеха и избегали опасностей. Потому что это во многих отношениях 
опасная игра". 
Все агентское время Ларионов продвигал главную составляющую такого 
сотрудничества - он давал игрокам плотную обратную связь по хоккею. Объяснял 
в интервью "СЭ", что всегда контактирует с менеджерами, тренерами и самими 
хоккеистами: "Я способен помочь ребятам. Даже тренер не всегда выскажет 
замечания по игре - а я выскажу обязательно". 
Ларионов прояснял еще на примере Якупова: российским игрокам важно 
цепляться за место в НХЛ, а вернуться на большие деньги они всегда успеют. 
Такие основы в работе были у Ларионова в 2013-м: "Агенту легко получить 
комиссионные в размере от 3 млн долларов. Но я забочусь о карьере игроков. 
Хочу дать им шанс заиграть в НХЛ. Это нелегко, но оно того стоит". 
При переходе на тренерскую роль Ларионов поменял взгляд на вещи. Одна из 
составляющих селекции "Торпедо" - возвращение молодежи из Америки. Так, в 
"Торпедо" к нему приехали Деннис Ян, Максим Летунов и Владислав Фирстов. 
Все в какой-то момент пробивались в НХЛ, но вышло неудачно. Осязаемые 
перспективы только у Фирстова - тот в аренде из "Миннесоты". 
Почему Ларионов больше не агент? Кажется, дело в масштабе этой роли в 
хоккейном мире. В какой-то момент его уже не устраивали конкретные 
переговоры или истории отдельных хоккеистов. Ларионов сравнивал себя с 
Ральфом Крюгером. Хотел власть и возможность заниматься разными вещами, 
влиять на клубы, сборную и развитие серьезных проектов. 
Предложения тренировать поступали Ларионову регулярно, но он их отвергал. 
Не отказался лишь от приглашения ФХР. Ларионов окончательно ушел из 
агентского бизнеса в 2019 году, когда стал советником главы штаба России 



 

 

Романа Ротенберга. В его обязанности входило развитие игроков по программам 
всех возрастов. Это оказалось интереснее и позже вылилось в карьеру тренера. 
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К заголовкам сообщений 

К. Меньшиков: "Мамы игроков СКА на площадке после матча - самое 
трогательное, что я видел (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Бронзовый призер чемпионата СССР-1971 в составе СКА Константин 
Меньшиков признался, что его расторгала идея армейцев пригласить на лед мам 
игроков после окончания матча с "Торпедо". 
"Это был прекрасный хоккейный спектакль в исполнении СКА и "Торпедо". 
Команды заслуженно получили свои очки, а зрители - праздник хоккея, который 
не закончился после финальной сирены. Здорово, что после матча на лед 
пригласили мам игроков СКА. За много лет в хоккее я в впервые видел такое 
трогательное зрелище: огромные букеты мамам, слезы счастья на хоккейной 
площадке и болельщиков на трибунах. Такое дорогого стоит!" - сказал 
Меньшиков в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5333724-k-menshikov-mamy-igrokov-
ska-na-ploschadke-posle-matcha-samoe-trogatelnoe-chto-ya-videl.html 

К заголовкам сообщений 

Реально ли привезти Кубок Гагарина в Уфу? Большое интервью главного 
тренера "Салавата Юлаева" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
ноября 2023) 
Виктор Козлов - о своих игроках и других командах. 
Вылет "Салавата Юлаева" в первом раунде прошлого плей-офф стал одной из 
главных сенсаций. Виктор Козлов сохранил пост главного тренера, и в нынешнем 
сезоне уфимцы выглядят одной из самых сбалансированных команд лиги. После 
победы в Казани над "Ак Барсом" главный тренер "Салавата" рассказал в 
интервью "СЭ" о том, как повлияли на команду летние приобретения, кто из 
игроков его удивил и чем "Лада" похожа на "Вегас".  
Аймурзин заиграл бы и в "Салавате"  
 - Пройдена половина регулярки. Что вас больше всего порадовало за этот 
отрезок?  
 - Это процесс. Когда выигрываем - это хорошо. Когда проигрываем, идет 
постоянный анализ. Порадовало, что молодые ребята добавляют. Те, кто 
постарше, тоже еще держат свой уровень. Самое главное, что будет весной.  
 - Самое мощное усиление - это, пожалуй, вратарь Александр Самонов. Вы его 
отмечали после некоторых матчей. Вчера он без ошибок сыграл на ноль. Именно 
его появление изменило команду?  
 - Надежный вратарь - это всегда хорошее усиление для любой команды. То, что 
Самонов - вратарь хорошего уровня, показывало, что он играл за сборную и был 
на лидирующих ролях в СКА. И даже то, что "Северсталь" попросила у нас 
хорошего игрока за него. Мы посчитали, что это равноценный обмен. Вратарь - 
это полкоманды, даже больше.  
 - Следите за тем, как Аймурзин выглядит?  
 - Данил хорошо играет, попал на Матч звезд. В принципе я знал, что это хороший 
игрок.  
 - Чего ему не хватало в прошлом сезоне, чтобы у вас заиграть?  
 - Он бы заиграл у нас в этом сезоне. Но нам нужен был вратарь.  
 - Были ли у вас другие варианты обмена Самонова?  
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 - Не знаю. Насколько я слышал, они сразу просили Аймурзина.  
Александр Самонов. 
Фото ХК "Салават Юлаев" 
 - Мелош - это тот защитник, которого не хватало? В матче против "Ак Барса" в 
большинстве начали использовать его чаще того же Хафизуллина.  
 - Мы исходили из того, как играет "Ак Барс". Нужен был праворукий для 
определенного розыгрыша. Поэтому туда и поставили Николаса. Также могут 
сыграть и Динар, и Миша Науменков, и Паша Коледов. Исходим из ситуации, кто 
играет и под какой розыгрыш подходит.  
 - Вы довольны тем, как Мелош адаптировался? Казалось, что ему вообще 
времени особо не надо было для адаптации.  
 - Процесс адаптации еще не завершен. Площадка другая, игры другие, и сама 
специфика игры другая. Я надеюсь, что они все равно еще будут прибавлять.  
 - То, что после Хмелевского это еще один игрок из "Сан-Хосе", - стечение 
обстоятельств?  
 - Да. Руководство предлагает варианты. Потом уже мы смотрим видео, 
разбираем, подходит игрок под наш стиль или нет.  
 - Чем именно Мелош понравился вам?  
 - Он играет с шайбой, а не отбрасывается. Мы стараемся играть в хоккей, где 
хороший контроль шайбы: за счет передач, за счет движения, за счет помощи 
партнера.  
 - Ливо хорошо начал, почти сразу получил потом травму. Видно, что ему не 
совсем просто. Его уровень оправдал ваши ожидания?  
 - Да. Это игрок хорошего уровня. Опять же, он играет в шайбу, он не 
отбрасывается от нее. Он придерживает где-то дополнительно полсекунды, 
чтобы отдать лучшую передачу или дождаться какой-то лучшей ситуации. Потом 
может либо отдать, либо бросить, либо обыграть. Как я вижу, у него тяжело 
забрать шайбу. Хорошо ее контролирует.  
 - Вы не разбиваете его связку с Хмелевским. Третий игрок зачастую меняется в 
этом звене. Пару Хмелевский - Ливо планируете дальше так использовать?  
 - Мы будем смотреть по ситуации. Пока они выглядят неплохо. Но у нас Пименов 
травмированный. Мы хотим сделать так, чтобы у нас было четыре хороших 
звена, которые наработают на победу и смогут принести пользу команде. Сейчас 
Саша с Ливо хорошо смотрятся. Когда Алалыкин и Пименов вернутся, то будем 
смотреть по ситуации.  
Виктор Козлов и Константин Кольцов. 
Фото Дарья Исаева, "СЭ" 
Всегда воспринимал поражения как что-то личное  
 - Пименов - не такой уж молодой игрок, 96-го года рождения. Кажется, что у него 
прорывной сезон и он на более высокие роли выходит.  
 - Да. Мы укомплектовали команду так, что Артем сейчас объективно второй 
центральный. Пока неплохо справляется, но он должен понимать, что второй 
центральный тоже должен прогрессировать и становиться лучше. Это не его 
конечная остановка.  
 - Многого ждали от Пустозерова, но кажется, что он стоит на одном месте, идет 
стагнация. В чем причина?  
 - Рост есть. Просто это хоккейная карьера. Мы все проходили через это. Иногда 
все идет удачно, иногда возникают трудности. В прошлом году он неплохо 
выступил: забивал в регулярке и в плей-офф. Но сейчас он столкнулся с тем, что 
не может забить. Он сталкивается с давлением, сталкивается с ожиданием 
общественности. Это непросто.  



 

 

 - Егору Сучкову прошлый сезон не совсем удался. Сейчас видно, что увереннее 
себя чувствует. За счет чего ему удалось отбросить волнение?  
 - Он был хорошим игроком и по молодежке. В "Торосе" тоже хорошо выступал. 
Просто переходный этап у него был. Сейчас понял, как нужно играть в КХЛ и как 
приносить пользу команде. Егор - способный хоккеист. У него были эти задатки, 
их было видно. У него есть характер, он терпел и ждал своего шанса - это 
хороший момент, который хотел бы отметить.  
 - В чем именно он прибавил? Были претензии по игре без шайбы?  
 - Принимает правильные решения. Начал лучше играть в обороне без шайбы. 
И, кроме того, у него есть скорость. Мы немного поменяли сейчас стиль игры, 
пытаемся играть более агрессивно. С его мобильностью и скоростью он 
вписывается в этот хоккей.  
 - У Шарова был мощный сезон в "Сибири", когда он под 30 голов забил. Сейчас 
он может выдавать мощные матчи, а иногда его не видно. Как это вы можете 
объяснить? Сколько ему нужно еще времени?  
 - Саша должен адаптироваться. Здесь мы играем в немного другой хоккей, 
нежели в "Сибири".  
 - Там он в большинстве выходил под бросок, а у вас играет за воротами и на 
пятаке.  
 - У них же был Бек на полборта. Саша играет хорошо на линии ворот. Я думаю, 
из-за этого у них и была хорошая связка. Сейчас к нам перешел Ливо. До этого у 
нас не было праворуких на той стороне, чтобы Сашу там использовать. Но он 
обладает хорошим броском, поэтому мы его пытались в середине использовать.  
 - У Динара Хафизуллина прошлый сезон в "Ак Барсе" не задался, часто он не 
попадал в состав. Сейчас как будто расцвел вновь в Уфе.  
 - Динар - качественный игрок. Поэтому он и играл у нас в Уфе, мы предлагали 
ему остаться. Но тогда Динар сделал выбор в сторону Казани. Сейчас появилась 
возможность взять его обратно. Мы в принципе знаем, какого уровня он, поэтому 
и пригласили.  
 - Возвращаясь к прошлому сезону. Как долго вы анализировали эту серию с 
"Адмиралом"?  
 - Поражения всегда дают много пищи для размышлений. Они заставляют 
находить какие-то новые решения и что-то менять. В принципе анализ постоянно 
идет. То поражение было тяжелым лично для меня. Постоянно это в голове 
крутилось, все лето.  
 - Вы для себя это определили как личное поражение?  
 - Я всегда воспринимал поражения как что-то личное, даже когда был 
хоккеистом.  
 - Психологически как это вас изменило?  
 - Только сделало сильнее.  
Виктор Козлов с Кубком Гагарина. 
Фото photo.khl.ru 
Уфа - это дом  
 - После матча в Казани у вас три победы в четырех "Зеленых дерби" в этом 
сезоне. Насколько это для вас лично важно? Успели ли вы прочувствовать эту 
атмосферу?  
 - Я все прочувствовал, когда еще играл. Я знаю, что это важно для наших 
болельщиков, для республики и Уфы. Поэтому команда всегда выходит играть 
по-особенному против "Ак Барса".  
 - Вам приходится как-то дополнительно настраивать ребят на эти матчи?  



 

 

 - Это уже в подсознании сидит у ребят, которые играют за "Салават Юлаев". Они 
понимают по ажиотажу перед игрой с "Ак Барсом". Видят, что происходит в 
городе, как болельщики готовятся к этой игре. Это передается команде тоже.  
 - Вы играли за "Салават" вместе с Радуловым . Сейчас вы главный тренер 
"Салавата", он играет против вас.  
 - Я понимаю, что у меня карьера хоккеиста уже завершена, Александр все еще 
продолжает играть. Пускай продолжает играть, радует болельщиков своей 
игрой. А так у нас хорошие дружеские отношения как были, так и остались.  
 - Вы бы хотели видеть его у себя?  
 - Сейчас он игрок "Ак Барса", их лидер. Нет смысла фантазировать. Нужно 
отталкиваться от той ситуации, которая есть сейчас.  
Виктор Козлов и Александр Радулов. 
Фото Алексей Иванов, архив "СЭ" 
 - Насколько вас удивляет этот сезон? Удивлены тем, как выглядит "Лада"? 
Потому что от нее вообще никто не ждал. Команды пять лет не было в КХЛ.  
 - Ну а что? У них хороший тренерский штаб, хороший подбор игроков. И играют 
в хороший хоккей. Тут ничего удивительного. КХЛ стала более ровной, сейчас 
уже нет явных аутсайдеров.  
 - "Лада" начала комплектоваться только к концу апреля - началу мая.  
 - Сколько у них игроков пришло новых из хороших команд? Они играли на 
хорошем уровне. Давай с "Вегасом" сравним.  
 - Там же клубы НХЛ могли защитить только девять человек.  
 - Игроки, которые перешли в "Ладу", все играли на хорошем уровне.  
 - Тех же Фисенко и Шумакова считали списанными.  
 - Кто сказал, что они списанные? Это игроки хорошего уровня, у которых, может 
быть, не получилось в прошлых командах, но они сильные игроки. Сейчас они 
получили свою роль, больше времени на льду. Поэтому проводят хороший сезон. 
Кроме того, легионеры смотрятся хорошо.  
 - Вы дружите с Сергеем Гончаром. Его не один год зовут работать в КХЛ. Не 
говорили с ним, когда он приедет работать?  
 - У него контракт с "Ванкувером", то есть в ближайшие годы он работает там. По-
моему, на три года он подписал контракт. Когда вернется? Это уже Сергей 
решает.  
 - Были у вас когда-нибудь мысли остаться в Америке? Или вас все-таки тянуло 
работать сюда?  
 - Жизнь сама меня сюда вернула. Я доволен и счастлив, как у меня все 
происходит.  
 - Вы сразу семью перевезли? Не было такого, что жили на два города?  
 - У меня жена как раз из Уфы, и я в Уфе с ней познакомился. У меня дети живут 
в Уфе и ходят в школу. Для меня Уфа - это дом на данный момент. Я из Тольятти 
уехал в семнадцать лет, в девятнадцать лет уехал в Америку. В тридцать четыре, 
по-моему, я вернулся. И вот с тех пор для меня Уфа - родной город. После 
Тольятти, конечно.  
 - Последней вашей командой в НХЛ был "Вашингтон". Как вы сейчас 
вспоминаете то время?  
 - Хорошие воспоминания, хорошая команда была. Сергей Федоров, молодые 
Семин и Овечкин . Семен Варламов потом присоединился. Помимо этих ребят 
там и хороший коллектив был. Ребята все были молодые, но все были хорошие. 
И Бэкстрем, и Майк Грин. Дружная была команда. И здорово, что мы в плей-офф 
попали. В первый год мы проиграли "Филадельфии" в первом раунде.  
Рад, что удалось поиграть с Сергеем Федоровым. Постоянно было о чем 
поговорить, интересного много чего узнать. Хорошие были два сезона.  



 

 

Александр Овечкин и Виктор Козлов. 
Фото Алексей Иванов, архив "СЭ" 
 - Каким вы запомнили молодого Овечкина?  
 - Это просто сгусток энергии был. Какая была у него мощь, как он шел в 
обыгрыш, какой был бросок, как глаза у него горели. Это и делает его 
уникальным.  
 - Догонит Гретцки?  
 - Надеюсь.  
 - Начало сезона не самое удачное было: 2 гола в 12 матчах.  
 - Что ж, такое бывает.  
 - Для многих стало неожиданностью, что Сергей Федоров, который тренерской 
деятельностью не занимался, в первые два сезона забрал два кубка.  
 - Талантливый человек талантлив во всем. Ну, он же и собирал команду до 
этого. То есть он, я так понимаю, и ребят знал, и знал принципы ЦСКА.  
 - В этом сезоне довольно часто встречается, что игроки и тренеры, грубо говоря, 
жалуются, что против них играют в "автобус". Замечаете это?  
 - Мы уважаем всех. У каждой команды есть свой стиль, они играют в свой хоккей. 
Мы стараемся играть в наш хоккей, без разницы, против кого мы играем. 
Конечно, мы вносим небольшие коррективы при подготовке к определенным 
командам. Но я согласен, что есть команды, которые играют активно, есть 
команды, которые играют в откат. В этом и прелесть хоккея.  
 - Ваш хоккей - это что-то среднее?  
 - Команда, которая хочет выигрывать, должна уметь играть и в атаке, и в 
обороне. То есть такой баланс. Мы все равно смотрим НХЛ, там много 
любопытных идей. Плюс мне повезло, что у меня есть возможность ездить на 
семинары в Америку и общаться с тренерами, которые работают сейчас в НХЛ. 
Кубки там берут команды, у которых этот баланс есть.  
 - Тот же "Бостон" в прошлом сезоне выиграл регулярный чемпионат, но проиграл 
в первом раунде.  
 - "Бостон" очень хорошо играет в атаке, но в то же самое время это была 
команда, которая меньше всех пропускала в прошлом сезоне. Всегда есть чему 
у них поучиться. Помимо того, что ты должен забивать и красиво играть в атаке, 
ты должен уметь играть в обороне.  
 - Так что случилось у них в прошлом плей-офф?  
 - Если честно, там "Флорида" сыграла очень хорошо. Также Бобровский в 
нужный момент делал ключевые сейвы. Были моменты, где он действительно 
спас. Маршанд выходил "один в ноль", мог закончить серию. "Флорида" же 
отыгралась с 1-3 в серии и дошла до финала.  
 - Выиграть Кубок Гагарина - это реально?  
 - Приложим все усилия. Будем стараться. Загадывать, реально-нереально, не 
буду - мы все люди суеверные. Я просто знаю, что приложим все усилия для 
этого.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/viktor-kozlov-intervyu-glavnogo-
trenera-salavata-yulaeva-o-pervoy-polovine-sezona-i-ovechkine-2150469/ 

К заголовкам сообщений 

Мы рано списываем "Адмирал". Команда поборется за плей-офф 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Клуб усилился и начинает набирать. 
Статистика "Адмирала" в этом сезоне КХЛ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/viktor-kozlov-intervyu-glavnogo-trenera-salavata-yulaeva-o-pervoy-polovine-sezona-i-ovechkine-2150469/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/viktor-kozlov-intervyu-glavnogo-trenera-salavata-yulaeva-o-pervoy-polovine-sezona-i-ovechkine-2150469/


 

 

Казалось, что сезон для "Моряков" закончился, так и не начавшись. Слишком 
большое отставание у команды Тамбиева от зоны плей-офф. Однако последние 
встречи ярко говорят о том, что списывать "Адмирал" рано. Да, отставание все 
еще огромное - 12 очков от восьмого места Востока, но есть две игры в запасе, 
а еще впереди половина регулярного чемпионата. Попасть в игры на выбывание 
при нынешнем раскладе - будет подвигом, но шансы и предпосылки для этого 
сохраняются и есть. 
"Адмирал" усилился по ходу сезона 
Обмен Серебрякова можно считать неоднозначным, но на дистанции в сезон 
команда получила ценные лоты. Вратарь Иванов и нападающий Бучельников со 
временем раскрылись под руководством Тамбиева. Дмитрий сейчас - один из 
лидеров и ведущих игроков клуба, а Иванов временами выдает и проводит 
безумные встречи. 
Также состав "Моряков" пополнил Семен Панкратов, который вместе с 
Ртищевым был обменян из системы ЦСКА на защитника Уильямса. Панкратов 
успел за пять матчей забросить гол за "Адмирал", но больше он добавил 
системности и мощи. Плюс перешел из московского "Динамо" Егор Морозов - это 
еще одно усиления для "Моряков". Морозов не влился в систему игры Кудашова 
после перехода из "Северстали", но выделяется в столице Приморья. 
 ЦСКА усиливается. Клуб заполучил одного из лидеров "Адмирала" 
Также главный трансфер прошел совсем недавно - Либор Шулак вернулся в 
состав "Моряков". Чех был главной звездой в прошлом сезоне в команде 
Тамбиева, так что от этого обмена большие ожидания. Шулак должен помочь 
команде.  
"Авангард" обменял Шулака в "Адмирал" из-за лимита на легионеров 
В последних встречах игра "Адмирала" стала лучше 
Всеми этими трансферами "Моряки" смогли укрепить состав. В последних играх 
команда начала действовать лучше, что отразилось на результатах. Да, на 
данный момент количество поражений перевешивает количество побед. Однако 
клуб Тамбиева набирает очки в последних четырех играх из пяти.  
Тренерский штаб будто бы лучше стал чувствовать команду. Это проявилось во 
всей красе в матче с "Северсталью". Да, проиграли по буллитам. Но тренерский 
штаб "Адмирала" вовремя взял таймаут - команда практически моментально 
отыгралась с 0:2, сделав 2:2. Затем вовремя поменяли вратаря, дав шанс 
Демченко, после четвертой пропущенной шайбы. Однако чуть позже четвертый 
гол "Северстали" отменили, потому что тренерский штаб "Моряков" взял запрос 
на положение вне игры и угадал. А самое главное, когда "Адмирал" забросил уже 
свою четвертую шайбу, то на площадке появился Фьоре, который сидел два 
периода, но в третьем моментально заявил о себе.  
Последние трансферы, работа от тренерского штаба - оставляют предпосылки 
для улучшения спортивных результатов клуба из Владивостока. Команда начала 
играть эффективнее, а тренеры будто бы лучше ее стали чувствовать. Да, 
попадание в плей-офф будет подвигом. Но этот подвиг стал более реальным. 

https://allhockey.ru/article/show/497898-
My_rano_spisyvaem_Admiral_Komanda_poboretsya_za_plej_off 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" рассказали про интерес к нападающему "Локомотива" 
Чеховичу (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский рассказал, об интересе 
клуба к форварду "Локомотива" Ивану Чеховичу. 
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"С межсезонья звучала фамилия Чеховича, который у Дэвида Немировских 
успешно раскрылся, ярко играл? Мы обращались к "Локомотиву", конечно. С 
самого начала сезона ведем с ними переговоры. Обсуждение в тупике или как-
то приближаемся к подписанию? Оно на том же уровне, что было в начале 
сезона. Интерес к нему есть", - сказал Фастовский в эфире YouTube-канала 
"Сибири". 
В текущем регулярном сезоне Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024 Чехович провел за ярославский клуб 29 матчей, в которых 
забросил две шайбы и отдал четыре результативные передачи. 
Ранее Фастовский рассказал, что клуб заинтересован в подписании контракта с 
нападающим "Ак Барса" Дамиром Жафяровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5334090-v-sibiri-rasskazali-pro-interes-k-
napadayuschemu-lokomotiva-chehovichu.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ прокомментировал отмену гола в матче 
"Локомотива" и СКА (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 ноября 2023) 
Алексей Анисимов признал, что шайбу, забитую Рушаном Рафиковым за секунду 
до конца встречи, стоило засчитывать. 
Напомним, ранее КХЛ признала ошибку рефери, определившего нарушение 
процедуры вбрасывания и отменившего взятие ворот. С этим согласен и главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов, высказавший свое мнение по эпизоду в эфире 
программы "Судейская" на КХЛ-ТВ. 
"Есть такое выражение, которое пошло давным-давно. Они выходят и 
объявляют: "Хороший гол". В современной методики и той трактовкой, которую 
мы допустили по вбрасываниям, это хороший гол. И добавлять тут особо нечего. 
Все это видели. Какая там пчела его укусила, я не знаю", - сказал Алексей 
Анисимов, комментируя действия лайнсмена Дмитрия Сивова. 
При этом эксперт программы, бывший арбитр Леонид Вайсфельд считает, что 
основания поднять руку и зафиксировать нарушение процедуры вбрасывания у 
лайнсмена были. 
"В моем понимании Красковский нарушал правила, делал движение ногой. В 
моей понимании это серьезное нарушение. "Белый" (игрок СКА - ЯрНьюс) тоже 
нарушал, это понятно", - считает Леонид Вайсфельд. 
Но главный арбитр КХЛ своего мнения не изменил. Алексей Анисимов считает, 
что идеально чистой процедура вбрасывания в современном хоккее быть не 
может. И свистеть ошибку на вбрасывании нужно только при явных нарушениях 
процедуры. 
"Там совокупность. Если в дебри заходить, то там и "белый", и "красный" (форма 
игроков "Локомотива" и СКА - ЯрНьюс). И "белые" в полукруге. Таких моментов в 
течение игры достаточное количество. Формально да, там можно, что угодно. 
Основания были. Но у нас современные вбрасывания таковы, что все команды 
просят сделать это быстрей. Чтобы сделать чистое вбрасывание, это 
практически невозможно. Есть очевидная история, когда он на лету играет, 
отыгрывает ногой и так далее", - отметил Алексей Анисимов. 
Кстати, по методике лайнсмен при нарушении процедуры должен сначала 
посмотреть, к кому отлетела шайба, потом свистнуть, а только потом поднимать 
руку. Эту методику Сивов в случае с игрой в Ярославле не соблюдал. И главный 
арбитр КХЛ уверен, что момент не был бы спорным и скандальным, если бы 
рефери в том эпизоде гол засчитали. 

https://www.championat.com/hockey/news-5334090-v-sibiri-rasskazali-pro-interes-k-napadayuschemu-lokomotiva-chehovichu.html
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"Посмотрите, как шайба падает на лед. Да, Красовский идет с ногой, вопросов 
нет. В современном хоккее сделать чистое вбрасывание невозможно. Если бы 
вбрасывание произошло, и гол был бы забит, мы бы обсуждали этот момент?" - 
задался вопросом Алексей Анисимов. 
И с главным арбитром лиги можно согласиться. В этом случае момент обсуждал 
бы в раздевалке со своими игроками главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3205814.html 

К заголовкам сообщений 

В передаче "Судейская" разобрали резонансный момент матча 
"Локомотив" - СКА (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 ноября 
2023) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча 18 ноября "Локомотив" - "СКА", когда за секунду до завершения 
третьего периода при счете 1:2 хозяева забросили шайбу в ворота соперника, 
однако арбитры не засчитали взятие ворот из-за нарушения процедуры 
вбрасывания. 
Тогда Павел Красковский выиграл вбрасывание, а Максим Шалунов нанес 
бросок по воротам Юхана Маттссона, который оказался точным, но не был 
засчитан. 
Алексей Анисимов: Знаете, есть такая рубрика "No comments". 
Владимир Гучек: Вы не будете ничего комментировать? 
Алексей Анисимов: Я буду комментировать. 
Владимир Гучек: Все будут смотреть эту программу только ради этого момента. 
Я на концовку ее оставил. Судья в концовке принимает решение перебросить это 
вбрасывание. Радость ярославцев была преждевременная. Потому лайнсмен 
считает, я так понимаю, что Красковский правила нарушал на этом вбрасывании. 
Алексей Анисимов: Есть такое выражение, которое давно пошло. Они выходят и 
объявляют: "Хороший гол". 
Владимир Гучек: Хороший гол, по-вашему? 
Алексей Анисимов: Давайте так. В современном хоккее и с той методикой и 
трактовкой, которую мы отпустили по вбрасыванию... Хороший гол. Тут и 
добавлять особо нечего. Все это видели. Ну какая там пчела его укусила? Я не 
знаю. Это такая история. 
Леонид Вайсфельд: Подожди. Красковский...Так можно? 
Алексей Анисимов: Там совокупность. Если в дебри заходить, то не так можно. 
Там и "белые", и "красные". Все вперемешку. Таких моментов в течении игры 
достаточное количество. Когда человек разворачивается и откровенно 
отыгрывает шайбу ногой или бьет по клюшке... Формально, да. Там можно что 
угодно... 
Владимир Гучек: Основания были? 
Алексей Анисимов: Основания были, но у нас современные вбрасывания таковы, 
что все команды просят делать это быстрей, чтобы провести чистое 
вбрасывание. Это практически невозможно. Когда очевидная история: налету 
играет, подыгрывает ногой, что-то такое делает... 
Леонид Вайсфельд: Он с ногой идет, первое движение ногой. 
Владимир Гучек: Последние вбрасывание в матче. Последние секунды. Вы же 
сами прекрасно понимаете, что лайнсмен четко пытается расставить. 
Алексей Анисимов: Я пытаюсь рассказать вам высшую материю и свое мнение. 
Есть правда в словах Леонида Вайсфельда. С ногой, со всеми делами... 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3205814.html


 

 

Посмотрите, как шайба падает на лед и они практически вместе... Да, он сыграл 
с ногой, вопросов нет. В современной КХЛ сделать практически чистое 
вбрасывание невозможно. 
Владимир Гучек: Вбрасывание - эта процедура сугубо индивидуальная. Один так 
вводит, другой по-другому вводит. Один выгоняет за все, другой... 
Алексей Анисимов: Клубы сами попросили делать процедуру быстрее, поймите. 
Леонид Вайсфельд: Я думал на эту тему, что посоветовались с клубами...Что с 
ними советоваться?! Условный генеральный менеджер говорит: "А что у вас так 
вбрасывания долго?" А ты говоришь: "Сейчас будет быстрее". Он же не знает, за 
счет чего вы быстрее будете. А быстрее будет за счет того, что будут спорные 
моменты возникать. Я же сказал, что вы ящик Пандоры открываете. Так и есть. 
Нечего их слушать. Я с двух сторон баррикад был. И говорю, как знающий 
человек. 
Алексей Анисимов: Окей. Я считаю, что судьи у нас являются обслуживающим 
персоналом. Мы должны прислушиваться к мнению клубов. 
Леонид Вайсфельд: Обслуживающий персонал должен и обслуживать 
правильно. Ты же не спрашиваешь повара в ресторане, сколько жарить 
картошку? Подожди... То, что Красковский нарушал правила, у меня даже 
вопросов нет. И я считаю, что он серьезно нарушал. Потому что первое движение 
ногой. "Белый" тоже нарушал, это все понятно. Но вы сами себя загнали в этот 
тупик, понимаешь. Вы говорите так, что процедура вбрасывания существует, но 
нарушать немножко можно. А насколько немножко, непонятно. 
Алексей Анисимов: Если бы гол засчитали, то мы бы сейчас обсуждали с вами 
этот момент ? 
Леонид Вайсфельд: Ну, может быть. 
Владимир Гучек: Это прецедент. 
Алексей Анисимов: Я понимаю в сторону, которую вы ведете. Вбрасывание в 
матче "Спартак" - СКА за 1.9 секунд было гораздо чище. 
Владимир Гучек: А если лайнсмен сразу же бы свистнул, были бы вопросы? 
Алексей Анисимов: Дело не в этом. Дело в том, если считает ли, что он нарушил 
процедуру. А когда он свистнул - это не самое принципиальное. По методике он 
должен дождаться, куда шайба отлетит. Может там "красный" выбежит и первый 
завладеет. Он не понимает. Может "белый" завладеет, и вопросов нет. Это сама 
методика такая. 
Владимир Гучек: Выводы какие... Алексей Анисимов считает, что "хороший гол". 
Леонид Вайсфельд - что основание у лайнсмена были перебросить. 
Леонид Вайсфельд: Я удивлен. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/26/v-peredache-sudejskaja-razobrali-
rezonansnyj-moment-matcha-lokomotiv-ska/ 

К заголовкам сообщений 

В программе "Судейская" разобрали спорный гол Гусева в ворота 
минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 ноября 
2023) 
В программе "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, 
эксперт Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали 
эпизод матча "Динамо-Минск" - "Динамо-Москва", где после спорного эпизода на 
пятачке шайбу оформил Никита Гусев. 
Владимир Гучек: Продолжаем говорить про блокировки. Сейчас ситуация, 
которая в конечном итоге вообще привела ко взятию ворот. Этот эпизод был в 
матче двух "Динамо" - минского и московского. Ситуация с первым голом в игре. 
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Вот то что делает Седрик Пакетт на чужом пятачке, как мы подходим к такому 
эпизоду? 
Алексей Анисимов: Здесь идет борьба за позицию. Но момент очень 
пограничный. Я не говорю, что здесь все нормально, но если они всю игру 
толкались, то надо смотреть в контексте. 
Леонид Вайсфельд: Я считаю, что это не пограничный момент. Пакетт тут прямо 
бьет. Защитник минчан был не готов. Это нарушение. 
Алексей Анисимов: Я пересмотрел момент, да, он ему засаживает, тот, 
наверное, не готов.  
Леонид Вайсфельд: Я понимаю, почему они не дали (удаление), когда Гусев 
забивал. Судья думал, вроде борьба туда-сюда, это сейчас поздним умом 
понятно... 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/26/v-programme-sudejskaja-razobrali-
spornyj-gol-guseva-v-vorota-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Защитник "Спартака" Илья Гаврилов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  
"Спартак" - "Динамо" СПб (25.11)  
Время - 51:51 
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Спартак" Илью 
Гаврилова по п.1.15.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (удар 
соперника клюшкой), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 
1 матч.  
"Омские Ястребы" - "Авто" (26.11)  
Время - 22:51  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Омские Ястребы" 
Андрея Перфильева по п.1.13.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(толчок соперника на борт), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1048673/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алена Ашина перешла в "Динамо-Неву" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Хоккеистка переехала в Санкт-Петербург в результате обмена.  
Вратарь СКСО Алена Ашина стала игроком "Динамо-Невы".  
Хоккеистка выступает в ЖХЛ с сезона 2018/2019, помимо екатеринбургской 
команды играла за "Бирюсу". Провела в Лиге 67 матчей, отразила 90,1% бросков, 
КН - 4,07.  
Контракт рассчитан по 30 апреля 2026 года.  
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https://whl.khl.ru/news/20043/1046757/ 

К заголовкам сообщений 

"Есть мотивация взять реванш". Милена Третяк о предстоящем Матче 
Звезд ЖХЛ 2023 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 ноября 
2023) 
Вратарь "Белых Медведиц" выступает за челябинскую команду с момента ее 
основания в 2021 году. Всего на счету Третяк 109 матчей в Лиге, 13 из которых 
она сыграла "на ноль". В сезоне 2023/2024 вратарь провела девять игр, дважды 
оформила "сухарь". В 2022 году хоккеистка дебютировала на Матче Звезд ЖХЛ, 
а сейчас снова получила приглашение. О воспоминаниях, составах команд и 
желании взять реванш - в новом выпуске "Алло, ЖХЛ".  
- Как прошел для вас Матч Звезд ЖХЛ в 2022 году?  
- Он был в нашем городе, в Челябинске. Все очень понравилось, организация 
была на высшем уровне, будем стараться в Туле взять реванш за поражение.  
- Что больше всего запомнилось?  
- Буллиты, особенно у Вики Кулишовой, когда она варила борщ, а затем поехала 
исполнять бросок.  
- На сколько важно проводить это мероприятие?  
- Я считаю, что очень важно. В этом определенная популяризация хоккея в целом 
и женского в частности. Думаю, что болельщикам будет очень интересно 
посмотреть на нас.  
- Бывали ли когда-нибудь в Туле?  
- Нет, раньше ездила со сборной Москвы, но мы доезжали только до Алексина 
(город на севере Тульской области - прим. ЖХЛ).  
- Как оцените составы команд?  
- В новиночку, очень много молодых игроков позвали. Это прикольно, что 
молодежь тоже подключают к этому мероприятию  
- Как думаете, получится ли победить Запад?  
- Для это и готовились, конечно! Есть мотивация взять реванш за матч в 
Челябинске, хочется выиграть.  
- Какие ощущения испытываете, когда вас поддерживают заполненные трибуны?  
- Это атмосферно, здорово, что приходит столько людей за тебя поболеть.  
- Приедут ли ваши близкие?  
- Приедут, им ехать четыре часа, но можно прокатиться, как никак Матч Звезд.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046756/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк совершил поездку в Южно-Сахалинск (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
Программа пребывания президента ФХР на Сахалине была насыщенной. 
Вместе с главным исполнительным директором ООО "Сахалинская Энергия" 
Романом Дашковым он побывал на тренировке "Сахалинских львят" - первой на 
Дальнем Востоке команды по следж-хоккею, созданной три года назад. За это 
время ребята с ограниченными возможностями здоровья не раз участвовали во 
всероссийских фестивалях адаптивного хоккея и показывали неплохие 
результаты. Так, в апреле нынешнего года они выиграли турнир второго 
дивизиона на соревнованиях в Сочи.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046757/
https://whl.khl.ru/news/20038/1046756/


 

 

Владислав Третьяк пообщался с ребятами, ответил на их вопросы и провел 
автограф-сессию. А затем посетил товарищеский матч, в котором встретились 
"Сахалинская Энергия" и команда Правительства Сахалинской области, вручил 
участникам памятные подарки от ФХР и принял участие в благотворительном 
аукционе, средства от которого пойдут на поддержку "Сахалинских львят".  
Важной частью программы стало посещение мемориальных комплексов в честь 
воинов-земляков. Президент ФХР возложил цветы к мемориалам сахалинцев, 
погибших в годы Великой Отечественной войны, в боях за освобождение 
Сахалина и Курильских островов, а также в Афганистане и Чечне.  

https://fhr.ru/news/item/104365/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин призвал НХЛ одуматься и привлечь российских хоккеистов к 
турниру сборных (ТАСС, Москва, 26 ноября 2023) 
Международный турнир сборных, составленных из игроков Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), потеряет в привлекательности и ценности из-за запрета 
на участие в нем российских спортсменов. Такое мнение ТАСС высказал министр 
спорта РФ Олег Матыцин.  
"Такой турнир будет проходить впервые, сейчас есть только общие его 
очертания, - сказал Матыцин. - Посмотрим, как он будет организован, как будут 
сформированы команды. Но совершенно однозначно, что без российского хоккея 
любой турнир, будь то Кубок мира, Олимпийские игры или чемпионат мира, 
конечно, теряет свою привлекательность и ценность. До 2025 года еще нескоро, 
и у организаторов есть еще время, чтобы одуматься. Тем более что очень много 
отечественных спортсменов обеспечивают успех развития Национальной 
хоккейной лиги".  
"Деятельность Федерации хоккея России и Континентальной хоккейной лиги 
направлена на максимальное создание конкурентной среды здесь. Существует 
большой интерес к хоккею в Российской Федерации, в нашей стране сейчас 
очень большое количество игроков мирового уровня. Поэтому нужно относиться 
к этому с уважением и думать прежде всего о развитии всемирного хоккея", - 
заключил министр спорта.  
Международный турнир национальных команд, в котором будут играть только 
хоккеисты НХЛ, пройдет в феврале 2025 года. Ранее исполнительный директор 
Ассоциации игроков НХЛ Марти Уолш сообщил, что россияне, скорее всего, не 
примут участия в соревновании, поскольку против этого выступят федерации 
других стран, в частности Финляндии и Швеции. Планируется, что в турнире, о 
названии которого еще нет договоренности, примут участие команды Канады, 
США, Финляндии и Швеции.  

https://tass.ru/sport/19381069 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 26 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 ноября 2023 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 ноября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 26 ноября 2023 

https://fhr.ru/news/item/104365/
https://tass.ru/sport/19381069
https://www.sports.ru/hockey/1115666591-matyczin-o-o-turnire-sbornyx-bez-rossijskogo-xokkeya-lyuboe-sorevnovan.html
https://allhockey.ru/news/show/497907-Matycin_zayavil_chto_Kubok_mira_bez_Rossii_poteryaet_svoju_privlekatel_nost
https://www.championat.com/hockey/news-5333828-ministr-sporta-rf-prizval-nhl-odumatsya-i-privlech-rossijskih-hokkeistov-k-turniru-sbornyh.html
https://www.hockey-world.net/nhl/285764-ministr-sporta-rf-matytsin-prizval-nkhl-odumatsya-i-privlech-rossijskikh-khokkeistov-k-turniru-sbornykh
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ministr-sporta-rf-matytsin-zayavil-chto-kubok-mira-bez-sbornoy-rossii-poteryaet-svoyu-privlekatelnost
https://www.sport-express.ru/hockey/news/matycin-zayavil-chto-u-organizatorov-mezhdunarodnogo-turnira-nacionalnyh-komand-est-vremya-chtoby-priglasit-sbornuyu-rossii-2150213/
https://rg.ru/2023/11/26/matycin-prizval-nhl-odumatsia-i-razreshit-hokkeistam-iz-rossii-sygrat-na-turnire-sbornyh.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Ижсталь" заключила просмотровые контракты с Вячеславом и 
Владиславом Ушениными (Чемпионат.com, Москва, 26 ноября 2023) 
ХК "Ижсталь" заключила просмотровые контракты с 31-летними Вячеславом и 
Владиславом Ушениными сообщает пресс-служба клуба. Прошлый сезон ВХЛ 
форварды провели в ХК "Молот". 
Владислав Ушенин сыграл в 38 матчах, в которых набрал 17 (8+9) очков за 
результативность. На счету Вячеслава Ушенина 34 матча и 16 (6+10) баллов по 
системе "гол+пас". 
Последним клубом КХЛ для братьев Ушениных стал "Адмирал" в сезоне-
2021/2022. В том сезоне Вячеслав Ушенин провел 44 матча, в которых набрал 
19 (5+14) очков при показателе полезности "-19". Владислав провел 45 встреч, в 
которых забросил пять шайб и отдал 11 голевых передач при общей полезности 
"-12". 
Всего в КХЛ на счету Владислава 432 матча и 176 (91+85) очков, Вячеслав 
провел 435 матчей и набрал 174 (52+122) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5333562-izhstal-zaklyuchila-
prosmotrovye-kontrakty-s-vyacheslavom-i-vladislavom-usheninymi.html 

К заголовкам сообщений 

Малкин ответил на вопрос о том, кого считает лучше - Кросби или 
Овечкина (Sport24.ru, Москва, 26 ноября 2023) 
Российский нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин ответил на вопрос, кого 
считает лучше - капитана "пингвинов" Сидни Кросби или своего 
соотечественника форварда "Вашингтона" Александра Овечкина.  
"Кто из них лучше? Ответ в Питтсбурге и Канаде будет отличаться от того, 
который в Вашингтоне и России.  
Они оба по-прежнему великолепны. Такое чувство, что оба будут играть вечно.  
Ови в плане голов, наверное, лучший в истории. Сид, безусловно, лучший игрок 
всех времен", - приводит слова Малкина The Athletic.  
Овечкин выступает в Национальной хоккейной лиге с 2005 года. За это время 
нападающий сыграл в 1364 встречах, в которых забросил 827 шайб, отдал 670 
результативных передач.  
Кросби также играет с 2005 года в НХЛ . За это время канадский форвард принял 
участие в 1209 матчах в регулярных чемпионатах, записав на свой счет 1525 
(563+962) результативных баллов.  

https://sport24.ru/hockey/news-599469-malkin-otvetil-na-vopros-o-tom-kogo-
schitayet-luchshe-krosbi-ili-ovechkina 

К заголовкам сообщений 

Америка рукоплещет русскому таланту! Он пережил операцию, получил 
шайбой в ухо, но не сдался и стал героем (Sport24.ru, Москва, 27 ноября 
2023) 
Есть первый гол в сезоне от Андрей Свечникова.  
В воскресенье в Национальной хоккейной лиге главные российские звезды 
отдыхали. В календаре Александра Овечкина, Артемия Панарина, Никиты 

https://www.championat.com/hockey/news-5333562-izhstal-zaklyuchila-prosmotrovye-kontrakty-s-vyacheslavom-i-vladislavom-usheninymi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5333562-izhstal-zaklyuchila-prosmotrovye-kontrakty-s-vyacheslavom-i-vladislavom-usheninymi.html
https://sport24.ru/hockey/news-599469-malkin-otvetil-na-vopros-o-tom-kogo-schitayet-luchshe-krosbi-ili-ovechkina
https://sport24.ru/hockey/news-599469-malkin-otvetil-na-vopros-o-tom-kogo-schitayet-luchshe-krosbi-ili-ovechkina


 

 

Кучерова, Евгения Малкина и других топов значился выходной, зато смогли себя 
проявить другие наши игроки. Павел Бучневич уже на 18-й минуте оформил 
победный гол в игре "Чикаго" и "Сент-Луиса", Яков Тренин забил 4-й гол в 5 
встречах - на этот раз от рук форварда "Нэшвилла" пострадал "Виннипег".  
Ну а ярче всего россияне жгли в противостоянии "Каролины" и "Коламбуса". 
Первым о себе напомнил экс-партнер Овечкина по "Вашингтону" Дмитрий Орлов 
. В 19 первых матчах регулярного чемпионата защитник отметился лишь одним 
результативным броском, а в домашней игре решил поправить статистику 
выстрелом с середины площадки. Попытка была перспективной, но 
потенциальный гол дня отменил Элвис Мерзликин.  
В итоге с красными фонарями за воротами в Роли все было плохо на протяжении 
двух периодов. Зато в третьей двадцатиминутке у соперников, что называется, 
поперло. Началось все с классного броска от Кирилла Марченко - для него этот 
гол стал шестым в сезоне. Если бы не стартовая "засуха" длиной в семь матчей, 
личная статистика экс-нападающего СКА выглядела бы очень даже неплохо.  
Вскоре "Коламбус" повел с разницей в две шайбы, но "Каролина" была 
категорически против такого развития событий. Первым ответил Йеспери 
Котканиеми, а затем за дело серьезно взялся Андрей Свечников . 
Травмировавший колено, прооперированный и не игравший с марта по октябрь 
нападающий первые 11 игр этого сезона откатал "вхолостую", сосредоточившись 
исключительно на результативных передачах. Да и во встрече с "Нэшвиллом" 
для начала записал на свой счет только голевой ассист.  
Но за 115 секунд до конца основного времени наконец-то забил сам и приговорил 
"Коламбус". Остается надеяться, что после этого попадания в касание у Андрея 
покатит.  
Российский форвард "Каролины" сорвал овации трибун, а повтор победного 
эпизода только добавил ему эпичности - незадолго до точного броска Свечников 
получил шайбой в ухо, но не выключился из игры, а доработал смену до конца. 
Как оказалось, голевого.  
"Харрикейнз" победили 3:2 - еще одним их героем стал вратарь Петр Кочетков . 
Впервые в сезоне он провел на льду все 60 минут, в третий раз из семи случаев 
его появления в воротах "Каролина" победила, а еще голкипер отметился вот 
таким шикарным трюком. С эффектностью у Петра всегда был полный порядок.  
При активном участии российских хоккеистов "Каролина" поднялась на шестое 
место в Восточной конференции. Впереди три четверти регулярки и очередная 
попытка доказать, что статус одного из фаворитов, который "Ураганам" 
присваивают все последние сезоны, можно конвертировать в титул.  

https://sport24.ru/hockey/article-599684-amerika-rukopleshchet-russkomu-talantu-on-
perezhil-operatsiyu-poluchil-shayboy-v-ukho-no-ne-sdalsya-i-stal-geroyem 

К заголовкам сообщений 

Воронков рассмотрит возвращение в КХЛ только в случае отправки в АХЛ 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 ноября 2023) 
По информации Metaratings.ru, нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков 
намерен продолжить выступать в НХЛ.  
Вариант с возвращением в КХЛ форвард рассматривает лишь в том случае, если 
его отправят в АХЛ. Воронков с 2019 по 2023 год выступал за "Ак Барс". 
Генеральный менеджер "Коламбуса" ранее подтвердил The Athletic, что 
Воронков думает о возвращении в Россию. В нынешнем сезоне на счету 23-
летнего форварда 15 матчей регулярного чемпионата НХЛ и 9 (3+6) очков. 

https://sport24.ru/hockey/article-599684-amerika-rukopleshchet-russkomu-talantu-on-perezhil-operatsiyu-poluchil-shayboy-v-ukho-no-ne-sdalsya-i-stal-geroyem
https://sport24.ru/hockey/article-599684-amerika-rukopleshchet-russkomu-talantu-on-perezhil-operatsiyu-poluchil-shayboy-v-ukho-no-ne-sdalsya-i-stal-geroyem


 

 

https://metaratings.ru/news/voronkov-rassmotrit-vozvrashenie-v-kkhl-tolko-v-sluchae-
otpravki-v-akhl-309487/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Матч звезд Студенческой хоккейной лиги завершился победой команды 
Запада (Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 26 ноября 2023) 
Команда Западной конференции одержала победу над командой Восточной 
конференции в Матче звезд Студенческой хоккейной лиги. Игра завершилась со 
счетом 5:0, сообщили в администрации Магнитогорска. 
Турнир проходил на льду арены "Металлург", в нем приняли участие 40 игроков 
студенческих команд из 16 регионов. Гостями Матча звезд стали Данис Зарипов 
и Сергей Мозякин. 
Напомним, в начале декабря пройдет Неделя звезд хоккея. В матчах Женской 
хоккейной лиги примут участие три хоккеистки челябинских "Белых Медведиц", а 
в турнире с участием команд КХЛ - игроки "Металлурга" и "Трактора".  

https://chel.aif.ru/sport/hockey/match_zvezd_studencheskoy_hokkeynoy_ligi_zavers
hilsya_pobedoy_komandy_zapada 

К заголовкам сообщений 

На менеджера "Авангарда" завели уголовное дело (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 27 ноября 2023) 
Менеджер по работе с болельщиками якобы разбил губу своему приятелю, после 
чего на него завели дело за причинение легкого вреда здоровью.  
Один из сотрудников хоккейного клуба "Авангард", по некоторым данным, стал 
фигурантом уголовного дела. 
Как сообщает Mash Siberia: 31-летний менеджер Артем якобы разбил своему 30-
летнему приятелю Жаслану губу. 
Все началось с того, что Артем прятался от друга, не отвечал на его сообщения. 
А когда приятели все же встретились, то Жаслан спросил, в чем дело. Возможно, 
спросил чересчур резко. А Артем ответил также грубо. После небольшой стычки 
у Жаслана оказалась разбита верхняя губа. 
Побитый омич вынужден был обратиться в полицию, его прятавшийся приятель 
извинился, но не избежал уголовного дела о причинении легкого вреда 
здоровью.  

https://www.omskinform.ru/news/184307 

К заголовкам сообщений 
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